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Edito
On se souviendra longtemps de cette 
année 2020,

Une année qui a bouleversé nos vies, 
qui restera quoi qu’il arrive comme 
singulière et gravée dans la mémoire 
collective pour longtemps.

Qui  d‘entre nous pouvait imaginer il y 
a un an un tel scenario, avec l’arrivée 
depuis la Chine  de la covid-19.

Année noire pour notre économie 
en raison des conséquences 
des confinements, et plus 
particulièrement pour les commerces 

sous le coup de fermetures administratives. Nous pensons à nos 
commerçants, artisans, industriels, qui sont en souffrance depuis le 
printemps dernier.

Dans le milieu associatif, qu’il soit culturel, sportif, festif, l’année noire 
a viré à l’année blanche.

Comment ne pas craindre que toutes les manifestations annulées 
aient des répercussions sur la pérennité des associations qui voient 
fondre les effectifs et leur trésorerie.

Espérons que l’arrivée prochaine de vaccins puisse inverser la tendance 
et que notre société retrouve ses marques. Rien ne remplacera les 
relations sociales directes, ni les visioconférences, ni le télétravail et 
encore moins les réseaux sociaux. L’humain doit rester au centre de 
notre société.

Je tiens à remercier les bénévoles et professionnels qui ont œuvré à 
maintenir le lien social depuis le début de cette crise : bénévoles qui 
ont confectionné des masques, agents municipaux qui ont assuré la 
continuité du service public et qui ont pris soin des plus vulnérables, 
professionnels de santé qui ont été au front dès le premier jour tout en 
prenant des risques pour leur santé et celle de leurs familles…

Nombreux sont celles et ceux qui voudraient oublier au plus vite 
l’année 2020. Malheureusement il va falloir vivre encore quelques 
temps avec ce virus et, comme pour l’illustrer, il n’a pas été possible de 
nous retrouver autour d’un moment convivial, afin de fêter dignement 
l’arrivée de cette nouvelle année 2021.

Cette rencontre aurait été l’occasion de vous présenter l’équipe 
municipale dans sa globalité et d’échanger sur la vision portée par 
notre groupe.

Croyez bien que je  regrette que ce temps ne puisse avoir lieu mais 
nous aurons l’occasion, j’en suis sûr, de nous rattraper.

Et pourtant, l’année avait bien commencé. Le 15 mars dernier, malgré 
une actualité déjà fortement perturbée, notre liste Salindres Avenir 
est arrivée très nettement en tête du premier tour des élections 
municipales, nous permettant d’avoir une majorité de 19 conseillers 
municipaux sur 23.
Cette élection, remportée avec plus de 61% des suffrages exprimés, 
est un gage de confiance et de fidélité. Je vous en remercie.

L’équipe municipale renouvelée, rajeunie, pleine de motivation et 
d’idées nouvelles à qui vous avez confié pour les 6 ans à venir la gestion 
de la ville, s’est immédiatement mise au travail pour poursuivre le 
seul intérêt général au bénéfice de tous les Salindrois, et écrire une 
nouvelle page de l’histoire de Salindres.

 Si la gestion des conséquences du confinement et de la crise sanitaire 
nous a occupés dès les premiers jours du mandat, l’équipe s’est aussi 
attachée à démarrer sans tarder les projets que nous souhaitons pour 
Salindres. Un mandat de 6 ans ça passe vite, il n’y a pas de temps à 
perdre !

Ainsi et malgré le contexte difficile, je suis très satisfait de voir que 
certains projets ont d’ores et déjà commencé :

- Le projet d’agrandissement et de modernisation du centre de santé, 
débuté lors du précédent mandat, a pu être finalisé et les travaux 
ont démarré début janvier. Les 4 médecins généralistes, le dentiste, 
l’ostéopathe et les infirmiers pourront réintégrer au début de l’été les 
locaux rénovés de la rue Henri Merle.

- Des études ont été lancées en vue d’aménager une coulée verte allant 
de la place de la mairie jusqu’à la tour Bécamel, et de rénover le rez-
de-chaussée du bâtiment de l’hôtel de ville.

- Le plan arbres, programme visant à planter 60 arbres par an, a 
commencé en partenariat avec les écoles, et se poursuivra avec la 
participation du conseil des jeunes lorsque la situation sanitaire nous 
permettra d’organiser de nouvelles élections pour son renouvellement.

- La vidéo protection qui aide grandement notre police municipale 
et les gendarmes à assurer la sécurité de la ville, et a poursuivi son 
déploiement qui continuera en 2021.

- Plusieurs grands projets sont en cours ou sont suivis de près par le 
conseil municipal comme la construction d’une nouvelle gendarmerie, 
ou le remplacement du collège par un bâtiment neuf, projet porté par 
le conseil départemental.

Salindres est une ville attractive, dynamique, qui grandit et évolue. 
A titre d’illustration, les derniers chiffres du recensement font état 
de 3518 habitants. Cette barre des 3500 habitants, qui n’avait plus 
été franchie à Salindres depuis la fin des années 1970, montre que 
Salindres a réussi le pari de garder son caractère industriel historique, 
tout en préservant et en améliorant la qualité de vie de sa population. 
Je ne peux que m’en réjouir. Et c’est dans cet esprit que l’équipe 
municipale qui m’entoure va poursuivre son action durant ce mandat.

Vous le voyez, même si l’année 2020 est à oublier, même si à l’heure où 
nous distribuons ce bulletin nous vivons toujours avec des contraintes 
extrêmement fortes, il faut garder espoir, envisager l’avenir avec 
optimisme et espérer que 2021 soit synonyme d’un retour à la vie 
d’avant.

Ce sont les vœux que je formule pour nous tous en ce début d’année.
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L’année 2020 a évidemment été marquée par la Covid- 19 et l’activité 
en mairie pendant le 1er confinement a été bouleversée.
Dès le 16 mars, si la mairie a été fermée au public, les équipes 
administratives ont été placées en télétravail et la continuité des 
actions s’est poursuivie malgré tout.
Si la crise était inédite, au travail quotidien, les services ont déployé de 
l’énergie à la mise en œuvre d’une solidarité et d’une nouvelle façon de 
rendre le service à la population.
Au CCAS une liste d’une centaine de personnes vulnérables a été 
réalisée. Ainsi le maintien du contact et la prise de nouvelles ont permis 
d’assurer un lien psychologique et amical pour ceux qui étaient le plus 
esseulés ou angoissés. Cette action renouvelée autant que nécessaire 
a permis d’accompagner certaines personnes à traverser l’isolement.
Pendant cette période et au cours des échanges téléphoniques, une 
dizaine de personnes a reçu le soutien d’agents volontaires pour 
réaliser les courses de première nécessité.

Notre policier municipal et notre ASVP ont été aux côtés des 
commerçants pour veiller au respect des jauges et des gestes barrières. 
Nos commerçants ont été dotés de masques et de visières afin de 
poursuivre leur activité dans le respect des conditions sanitaires.

La contribution des couturières bénévoles a été remarquable et très 
appréciée car plus de 800 masques ont été confectionnés. Ils ont 
été distribués aux personnes vulnérables, mais aussi aux agents 
municipaux qui travaillaient en extérieur comme les agents du parc 
municipal.

Justement, ce sont les agents du parc municipal qui ont poursuivi 
l’activité régulière de l’entretien de la voirie, du ramassage des 
encombrants, et des déchets verts. Les tontes, l’entretien des parcs et 
jardins, la désinfection des rues, ont été maintenus et poursuivis par 
les agents municipaux également pendant cette période.

Distribution de masques aux Salindrois

A la mi-mai, la ville, en collaboration avec l’aggloméra- tion d’Alès, a 
distribué à toute la population salindroise des masques grand public.
Evidemment, à chaque confinement, tels les espaces publics, ont été 
fermés ou mis en sommeil, les agents municipaux du parc municipal, 
du stade, du gymnase et de la salle polyvalente Becmil ont profité de ce 
moment pour réaliser de nombreux travaux de nettoyage, travaux de 
peinture et de rénovation.

Nettoyage et désinfection des rues

Des mises aux normes ont été avancées.
La médiathèque a aussi développé par le biais de son site et des réseaux 
un lien avec les lecteurs. En effet, son directeur et sa collaboratrice ont 
proposé des choix de lecture sur le site et le facebook.
Enfin les personnels des écoles, ont montré elles aussi leur 
détermination et leur grande rigueur en participant à la désinfection 
des bâtiments scolaires nécessaire à la reprise de l’école dès la fin 
avril . Elles se sont aussi adaptées très rapidement aux exigences des 
protocoles sanitaires nombreux, changeants et contraignants.
Attachés au bien être de l’enfant elles ont su mettre en œuvre avec les 
enseignants un accompagnement bienveillant dans les classes, à la 
cantine et à la garderie pour la rentrée le 6 mai 2020.

2020,
l’année COVID

Les élus et le personnel municipal
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Mouvements de personnel 
Départs en retraite

Cette année 2020 a vu quelques changements sur le paysage 
administratif de la commune… 

Ainsi, Sonia Carrasco principalement en charge de l’état civil et des 
élections a quitté Salindres pour le département de la Drôme. Entrée 
à la mairie en 2017 elle a, en complément de ses missions principales 
d’officier d’état civil, accompagné les Salindrois non seulement à 
l’accueil de la mairie mais aussi aux écoles maternelle et élémentaire 
où elle a assuré la gestion administrative quotidienne de la cantine et 
de l’accueil périscolaire. Nous lui souhaitons une belle carrière dans 
sa nouvelle affectation.

Pour la remplacer, Perrine Boissier a quitté ses fonctions d’ATSEM à 
l’école maternelle. Après une phase de transition et de formation avec 
Sonia, elle rejoint l’équipe municipale avec beaucoup de motivation et 
de détermination. Bienvenue à Perrine.

Au complexe sportif, ce ne sera plus Daniel Amblard qui vous 
accueillera, mais Lilian Dolata. 

Après plus de 20 ans au services techniques, il quitte ses fonctions 
de gardien du Frigoulou pour prendre un peu de repos bien mérité. 
Lilian sera désormais l’interlocuteur de tous les sportifs salindrois. 
Bienvenue à lui.

Martine Airal, après près de 20 
ans de service à la mairie en tant 
qu’agent d’entretien a fait valoir 
ses droits à la retraite. Nous lui 
souhaitons à elle aussi une bonne 
retraite.
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UN NOUVEAU
CONSEIL MUNICIPAL
Cette année 2020 a vu des élections municipales assez particulières...
En effet, en raison des restrictions sanitaires dues à la COVID-19, le conseil municipal élu à la grande majorité dès le premier tour, à la faveur de 
l’équipe de Yves COMTE, n’a pu se mettre en place de façon officielle que le 28 mai.
Une équipe renouvelée et renforcée par de jeunes recrues pleines de ressources qui sera à l’écoute des Salindrois tout au long de ce nouveau 
mandat.

Yves COMTE
Maire, délégué à Alès Agglomération Siège dans les 
commissions suivantes : finances, urbanisme, CCAS, 

impôts, appel d’offres, Becmil, délégué SMDE

Véronique RIOS
Adjointe enfance, jeunesse

Siège dans les commissions suivantes : personnel, 
CCAS, éducation, sports, vie économique, sécurité et 
vivre ensemble, Becmil, impôts, conseil des jeunes

Thierry MERLE
Conseiller délégué travaux Siège dans les 

commissions suivantes : urbanisme, personnel, 
festivités et loisirs, sports, sécurité et vivre 

ensemble, environnement, Becmil, délégué SMDE

Etienne MALACHANNE
Adjoint administration générale, personnel

Siège dans les commissions suivantes :
éducation, enfance jeunesse,

vie économique, sécurité et vivre ensemble, 
Becmil, communication

Pierre TRAUCHESSEC
Adjoint éducation

Siège dans les commissions suivantes : personnel, 
vie économique, sécurité et vivre ensemble, 
environnement, impôts, conseil des jeunes

Jean-Luc GIBELIN
Conseiller délégué vie économique,

relations institutionnelles
Siège dans les commissions suivantes : 

urbanisme, communication, appel d’offres

Maryline HLYWA
Adjointe CCAS

Siège dans les commissions suivantes : 
festivités et loisirs, sports

Léodie PETIT
Adjointe sports

Siège dans les commissions suivantes : urbanisme, 
personnel, CCAS, festivités loisirs, enfance jeunesse, 
sécurité et vivre ensemble, Becmil, communication

Frédéric DENNEULIN
Conseiller délégué culture, jumelages

Siège dans les commissions suivantes : urbanisme, 
éducation, impôts, appel d’offres, conseil des jeunes

Bernard GRAVEZAT
Adjoint festivités, loisirs

Siège dans les commissions suivantes : 
culture, jumelages, Becmil

Monique CORNUT
Conseillère déléguée environnement Siège dans les 
commissions suivantes : vie économique, travaux, 

sécurité et vivre ensemble, sports, référente comités 
de quartiers

Christian FABREGUE
Conseiller délégué sécurité, vivre ensemble

Siège dans les commissions sui- vantes : urbanisme, 
sports, travaux, appel d’offres, délégué à la défense 

anciens combattants

Salindres AVENIR
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Lysiane GUY
Conseillère déléguée Alès Agglomération

Siège dans les commissions suivantes : CCAS

Pierre SAEZ
Conseiller chargé de projet comités de suivi,

conseil des sages
Siège dans les commissions suivantes : 

CCAS, vie économique, culture, sécurité et vivre 
ensemble, travaux, environnement, jumelages, 

impôts, appel d’offres

Agnès POLGE
Conseillère chargée de projet CAUE,

projet place de la mairie
Siège dans les commissions suivantes : éducation, 

travaux, environnement, appel d’offres,
enfance jeunesse

Elisabeth SINET
Conseillère

Siège dans les commissions suivantes : personnel, 
éducation, enfance jeunesse, conseil des jeunes

Claude BONNET
Conseiller chargé de projet Communication, tourisme
Siège dans les commissions suivantes : urbanisme, 

festivités et loisirs, sports, vie économique, 
environnement

Megan GAYTON MESA
Conseillère

Siège dans les commissions suivantes : CCAS, 
enfance jeunesse, sécurité et vivre ensemble, 

communication

Annabelle WILUS
Conseillère chargée de projet animation du conseil 

des jeunes Siège dans les commissions 
suivantes : enfance jeunesse, sports, culture, 

jumelages, impôts, communication

Patrice DANIEL
Conseiller

Siège dans les commissions suivantes : urbanisme, 
festivités loisirs, éducation, sports, travaux

Hélène ROSSO
Conseillère

Siège dans les commissions suivantes :
vie économique, sécurité et vivre ensemble, 
environnement, jumelages, communication, 

appel d’offre, impôts

Régine BERARD de MALAVAS
Conseillère

Siège dans les commissions suivantes : personnel, 
CCAS, enfance jeunesse, culture, Becmil,

conseil des jeunes

Salindres AUTREMENT avec VOUS 

Brigitte VERDELHAN
Conseillère

Pour VOUS, pour SALINDRES
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ENVIRONNEMENT

Président délégué : CORNUT Monique, conseillère municipale déléguée
Membres : SAEZ Pierre, POLGE Agnès, MERLE Thierry, BONNET Claude, 
TRAUCHESSEC Pierre, ROSSO Hélène Extra-municipaux : ENJOLRAS-
LECLERC Brigitte et BOINON Patrice
Techniciens : BASTIEN Yohan et SAVOYNI Clarisse

La commission de l’environnement a été renforcée par de nouveaux 
membres en totalité 9 membres afin d’améliorer les situations 
environnementales de la commune, présidée par l’adjointe Monique 
Cornut. Cette commission a pour but principal d’améliorer les 
nuisances sonores, la qualité de l’air et l’aspect environnemental de 
la commune.
Voici la liste des actions réalisées ou en cours :

Plan Arbres – Les élèves de l’élémentaire plantent les premiers arbres

Nous avons décidé de faire appel aux sociétés Lantana - Ecosylva et 
Jeunes Pousses afin de pouvoir planter un arbre par enfant scolarisé 
en maternelle et primaire durant notre mandat. Une soixantaine 
d’arbres seront plantés annuellement.

Suite à la demande de nombreux riverains, nous avons fait le choix de 
couper des platanes qui menaçaient les constructions aux alentours.

Un renforcement des obligations de 
débroussaillage a été opéré par les 
services municipaux afin de rappeler 
à tous les riverains leurs obligations 
environnementales.

Face au problème récurrent des odeurs au 
sein de la commune, les industriels salindrois, l’école des Mines et 
Alès Aggloméra- tion travaillent en commun pour améliorer la qualité 
de l’air. Nous avons donc mis en place des nez par quartier pour mailler 
la totalité du territoire. Cela permettra une action bien plus rapide sur 
la situation.
Les projets futurs envisagés par la commission :

Site de la tour Bécamel

Nous souhaitons réaliser un parcours de santé intergénérationnel 
d’environ 1,2 km autour du site de la Tour Bécamel afin de permettre 
à ce lieu de reprendre vie. Cela se concrétisera par un nouvel 
aménagement urbain (bancs, tables,...), des panneaux pédagogiques, 
des jeux pour enfants.

Aménagement de la salle Becmil



SALINDRES Bulletin Municipal • Édition 2020 - 11 -

Aménagement de la salle Becmil.
Pour permettre la location lors d’évènements, certains travaux 
semblent obligatoires comme l’installation de la climatisation et 
l’aménagement extérieur.
Amélioration de l’entrée principale de la ville avec la mise en place de 
compositions florales et d’une nouvelle fresque dans l’air du temps.

Rénovation de l’entrée de Salindres

Redonner vie à la place principale du centre ville avec de nouvelles 
plantations et une nouvelle vie pour la fontaine.

Réaménagement de la place Balard

Enfin, des aménagements du jardin public des Isnards qui fait la 
joie de tous les Salindrois, de tous âges, devrait connaître quelques 
améliorations comme : tables, bancs, espace de jeux enfants, jeux 
ados et machines d’entretien physique... cela devrait ravir un bon 
nombre de personnes...

Aménagement du jardin public

Monique Cornut,
 adjointe à l’environnement
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TRAVAUX / PARC

Président délégué : MERLE Thierry
Membres : FABREGUE Christian, POLGE Agnès, CORNUT Monique, SAEZ 
Pierre, DANIEL Patrice Extra-municipaux : DEBAILLE Emilie, BOINON 
Patrice DANIEL Jean-Marc, VINCENT Jean, TOURNAIRE Régis, NAVARRO 
Alexandre, Manuel POSTIGO, LOPEZ Hervé Techniciens : Clarisse SAVOYNI 
- Simon GAYTON

L’année 2020 fut une année très spéciale pour tous.
La commission travaux/parc n’a malheureusement pas pu échapper à 
cette situation.
Malgré cela, la commission en lien avec les services techniques et 
de l’urbanisme a tenu à mener différents projets et d’en réaliser le 
maximum.
Grâce à notre travail commun, nous avons donc pu effectuer divers 
travaux :

Élagage des platanes

Nous avons fait le souhait d’élaguer de nombreux platanes et chênes 
cette année. Les tailles ont été effectuées rue du Centenaire Péchiney, 
complexe sportif, place du marché, chemin de la Transhumance, place 
Balard, square Jeanne d’Arc et place Foch, place Pierre Gras,...

Restauration de la façade de l’église Saint André

L’église ainsi que son clocher ont été nettoyés afin de lui donner une 
belle apparence pour les Salindrois.

Réalisation de protège containers

Les services techniques mettent en place petit à petit des cache-
conteneurs en bois afin d’améliorer la vision des conteneurs.
Nous avons souhaité renforcer l’éclairage public situé sur l’Avenue 
de la Tour Bécamel. L’achat d’ampoules LED est en cours afin de 
permettre le changement d’ampoules sur différents quartiers pour le 
moment (complexe sportif, rue de provence, boucles des Ugranasses, 
rue Becmil).

Livraison des préfabriqués pour l’accueil du centre de santé Filieris

La mise aux normes d’accessibilité et extension du centre de santé 
débuteront au mois de janvier. Afin de permettre la continuité des 
services de santé au sein de la commune, nous avons choisi de mettre 
en place des préfabriqués situés en haut de la rue de Cambis, où vous 
pourrez retrouver l’ensemble de vos médecins. Les travaux devraient 
s’étendre jusqu’au début de l’été 2021.
Achat de nouveaux luminaires de Noël. Création d’un petit village 
devant la médiathèque que nous souhaitons faire grandir d’année en 
année.

Nouvelle décoration de Noël
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Les travaux de goudronnage sont terminés sur la rue du Général De 
Barry ainsi que sur une partie de l’avenue de la Jouannenque et rue 
de Séverac.

Travaux de goudronnage rue Général de Barry

Les futurs projets envisagés par la commission :

Extension du cimetière

Après l’extension du nouveau cimetière, nous nous sommes aperçus 
du manque de place au sein de nos cimetières. Nous avons donc pour 
projet de faire une nouvelle extension.
Réhabilitation de la mairie et mise aux normes d’accessibilité.
Nouveau collège qui a été voté par le département...

Le collège Jean-Baptiste Dumas

Réhabilitation du gymnase...

Réhabilitation du gymnase - Visite de D. Bouad, président du département

La commission des travaux
présidé par Thierry Merle

vous souhaite une bonne année 2021.

Plan du projet de restauration du rez-de-chaussée de la mairie
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EDUCATION

Président délégué : TRAUCHESSEC Pierre
Membres : SINET Elizabeth, RIOS Véronique, MALACHANNE Etienne, 
POLGE Agnès, DENNEULIN Frédéric, DANIEL Patrice
Techniciens : BOURDIN Michel, RODIER Aline, GREFFEUILLE Anne-Laure

Cette année 2020 aura été mouvementée. La crise sanitaire à laquelle 
nous avons tous dû faire face, les nombreux protocoles, le délai de 
mise en place très court et l’information tardive de ces derniers, ont 
rendu cette période très complexe.
Toutefois, la solidarité et l’entraide du personnel mairie, de l’ensemble 
des élus, du personnel enseignant ainsi que des directeurs ont permis 
d’affronter au mieux cette épreuve.
Même nos écoliers ont participé à cet élan de solidarité durant le 
confinement. En effet, un diaporama pour les personnes seules et 
âgées a été réalisé avec leurs dessins et messages (vous pouvez le 
retrouver à partir du lien suivant https://vimeo.com/412762402).

La nouvelle équipe de la commission Education a tout de même pu 
honorer ses engagements habituels auprès des écoles, a pu lancer de 
nouveaux projets et travaux en lien avec d’autres commissions.
Pour n’en citer que quelques-uns...
Côté travaux en plus de l’entretien estival : mise en place d’une boite à 
livres, d’un poulailler et d’un potager pour la maternelle, construction 
d’une table de ping-pong dans la cour de l’élémentaire et mise en 
place d’une boîte à livres devant le portail de l’école, réfection de la 
toiture du bâtiment cantine.
Comme à son habitude, la mairie a entre autres financé les calculatrices 
offertes aux élèves de CM2 entrant au collège, a offert des livres ainsi 
qu’un goûter provenant des commerçants locaux) à l’ensemble des 
élèves à Noël.
Par ailleurs, la commission culture, lors des Journées européennes 
du patrimoine, qui avait pour thème ‘’Patrimoine et éducation’’, a 
accueilli des élèves autour d’ateliers et d’une exposition sur le moyen-
âge. Pour finir, un projet de plantation d’arbres en collaboration avec 
la commission environnement a été lancé. Durant notre mandat, 
nous allons planter 350 arbres correspondant au nombre d’élèves 
salindrois. A l’heure actuelle, soixante arbres ont été plantés. Ceux 
situés aux Prés de la Tour l’ont été avec la participation des petites 

mains d’écoliers de l’élémentaire (cm1 de M. Goulabert et ce2/cm1 de 
M. Duplan).

Pierre Trauchessec,
adjoint à l’éducation

ACCUEIL PÉRISCOLAIRE
Depuis janvier 2019, nous avons mis en place une gestion des 
prestations de cantine / garderie mutuali- sée avec Alès Agglomération.
Celle-ci apporte de nombreux avantages comme par exemple la 
possibilité de réserver ou d’annuler en ligne sur le portail espace 
famille et aussi de pouvoir mettre en place le prélèvement automatique 
qui leurs facilite grandement le quotidien : rapidité, souplesse...
Les inconvénients résident parfois sur la planification des réservations 
qui doit se faire une semaine à l’avance compte tenu du nombre très 
important de repas hebdomadaires, contractualisé par le marché Alès 
agglomération avec Terres de cuisine.
Le service rendu par la mairie se trouve globalement amélioré et 
l’ensemble des employés sont à la tâche pour faire en sorte qu’il soit 
le plus efficace possible.
En ce sens, et depuis septembre 2019, Aline Rodier a pris la charge de 
la coordination de tous les services proposés aux écoles maternelle et 
élémentaire.
Elle reste à disposition des parents pour tous renseignements utiles.

ECOLE MATERNELLE
Les Marronniers

Le mois de janvier avait bien démarré, les lectrices de l’association de 
‘’graine de lire’’ avaient repris leurs lectures tous les lundis dans la 
petite bibliothèque de l’école. Chaque classe bénéficiait de ce moment 
par groupe de 8, toutes les 5 semaines.
Les classes avaient repris le chemin de la médiathèque de Salindres 
les jeudis matins pour bénéficier d’anima- tions autour du livre, 
proposées par Florian (remplaçant de Caroline) et Céline qui se sont 
montrés disponibles, professionnels et avenants.
Le mois de janvier s’est terminé par la traditionnelle fête des rois : les 
enfants se sont retrouvés avec leur couronnes fabriquées en classe 
dans la salle de motricité pour partager les galettes de la boulangerie, 
achetées par l’association des parents d’élèves de Salindres (APES).
En mars , l’école avait projeté de travailler autour de la Camargue pour 
préparer le carnaval du village prévu le 28 mars.
Nous avions aussi l’intention de débuter le projet jardin ; le vendredi 
6 mars nous avions reçu le comé- dien de Planète Môme : pour le 
spectacle : le secret du jardin de Clément et les premières plantations 
auraient dû commencer le 13 mars.
Le groupe Cabr’e Can devait venir animer le bal costumé de l’école, 
le 17 mars et le 23 mars toute l’école devait participer au festival du 
cinéma.
Le 4 avril la classe des grands devait participer à Page ouverte.
Mais le 16 mars débutaient deux longs mois de confinement et tous ces 
projets ont été abandonnés. Nous avons créé des adresses mail pour 
continuer à communiquer avec nos familles, nos élèves, nous avons 
été confrontés aux difficultés de la pédagogie à distance.
Il fallait réinventer notre enseignement.
Toutes les familles n’avaient pas les mêmes moyens de connexion, 
nous avions des difficultés pour garder le contact avec tout le monde et 
n’avions pas forcément des retours sur ce qui était proposé.
L’enseignement en maternelle se base énormément sur la 
manipulation, le jeu, la socialisation... et tout cela était impossible à 
distance.
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Avec l’aide de Michel Bourdin qui mettait en ligne des activités que 
nous proposions sur le site Bienvenue à Salindres on a essayé 
d’apporter un peu de fantaisie à cette situation (carnaval à la maison, 
des défis, des devinettes...). Les temps école et maison étaient très 
imbriqués. Durant les vacances de printemps des activités ont toujours 
été proposées sur le site de la mairie.
A partir du 11 mai ce fut le retour progressif à l’école avec des protocoles 
rigoureux, difficiles à mettre en place. Peu d’élèves sont revenus, les 
adultes étaient alors en semi présentiel. La direction était assurée et 
les enseignants intervenaient sur les 2 groupes d’élèves à tour de rôle.
Début juin une nouvelle phase du déconfinement nous a permis de 
scolariser 30 élèves sur 4 groupes, certains venaient tous les jours, 
d’autres à mi-temps. La direc- trice alternait direction et interventions 
sur les classes pour libérer un peu de temps aux autres enseignants 
afin de leur permettre de faire du distanciel pour les élèves restés à la 
maison.
Enfin une troisième phase a vu le retour de la plupart de nos élèves 
les 15 derniers jours ; un troisième protocole moins contraignant a été 
mis en place.
Mais ce fut une fin d’année scolaire un peu particulière puisque nous 
n’avons pas pu organiser la kermesse, ni inviter les petits nouveaux à 
visiter l’école. Une visite virtuelle a été proposée.
Après deux mois d’été, les petits élèves ont repris le chemin de l’école 
toujours avec des mesures sanitaires à respecter, les petits nouveaux 
ont dû s’habituer aux adultes masqués.
Mais les conditions sanitaires (qui en plus ont été renforcées à la 
rentrée de novembre) n’ont pas permis de reprendre les lectures avec 
les bénévoles de Graines de lire, ni d’aller à la médiathèque.
Nous avons essayé à travers les mesures adoptées de respecter 
la sécurité sanitaire de nos élèves, de leur famille et des adultes de 
l’école tout en veillant à la sécurité affective de nos petits élèves.

Depuis le 16 novembre les classes s’occupent à tour de rôle de nos 
nouvelles pensionnaires, Cabosse et Coconut deux poules qui vivent 
dans le petit poulailler du jardin de l’école.
Le mois de décembre traditionnellement festif a été un peu différent 
des autres années.
Nous ne pouvions pas faire venir une compagnie de spectacle, ni faire 
d’aubade ou de marché de Noël dans l’école, pas de fête toutes les 
classes ensemble.

Tout de même un petit spectacle fabrication maison a été proposé à 
chaque classe qui se sont rendues les unes après les autres dans la 
salle de motricité ou une maîtresse a conté 4 histoires de Noël le lundi 
14 décembre.
Avec l’accord de la mairie, nous avons pu tenir un stand de Noël sur 
la place du marché, deux élus ont aidé à l’installation et 4 parents ont 
eu la gentillesse de tenir le stand pendant que nous étions en classe.

Les objets de Noël ainsi que les friandises ont été fabriqués par l’école 
et certains parents.
Le Père-Noël (masqué) est passé rapidement dans chaque classe faire 
un petit coucou.
Chaque enfant a reçu un cadeau et un goûter (financés par la mairie) 
et tous sont aussi repartis chez eux avec un objet de Noël qu’ils avaient 
fabriqués.
Nous remercions tous les parents qui se sont impliqués pour l’école 
durant toute cette année 2020 si particulière.
Un grand merci aux ATSEMS sans lesquelles notre enseignement ne 
serait pas aussi efficace et les locaux pas aussi agréables.
Merci aux personnels de la mairie qui interviennent en plus à la 
maternelle, notamment le personnel du parc municipal qui est toujours 
disponible pour l’école.
Un merci aussi à la municipalité qui a un engagement fort pour notre 
école et nos élèves.
Je souhaite à tous une bonne année 2021 en espérant retrouver des 
conditions sanitaires plus favorables.
La directrice, Nathalie Chayla - 04 66 85 60 20

ECOLE ELEMENTAIRE
Marcel PAGNOL

Les élèves de cm2 - élèves de 6e de la rentrée 2020/2021

L’école élémentaire Marcel Pagnol compte actuellement 234 élèves 
répartis dans les 9 classes.
10 enseignants et 7 AESH (accompagnants d’élèves à besoins 
particuliers) forment l’équipe pédagogique, aidée par une jeune 
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EDUCATION (suite)

Salindroise en service civique universel depuis le 16 novembre.
2020 aura été une année particulièrement inédite pour les petits 
écoliers. Après le confinement de deux mois en mars-avril avec L’école 
à la maison, une reprise progressive eut lieu pour une grande partie 
des élèves en mai et juin.
L’équipe pédagogique et les services municipaux ont dû appliquer les 
différents protocoles sanitaires en vigueur depuis la reprise du 11 mai. 
Parents, personnel municipal et enseignants ont ainsi composé tout 
au long de l’année pour permettre aux petits Salindrois de poursuivre 
leurs apprentissages à l’école.
Si plusieurs projets pédagogiques n’ont pu avoir lieu, des sorties 
culturelles aux musées alésiens et au théâtre du Cratère ont pu être 
organisées. Des actions éducatives sur le rôle des écrans, inscrites au 
projet d’école 2019-2022 sont maintenues. De même, dans ce contexte 
sanitaire difficile, une attention particulière est portée sur l’éducation 
physique et sportive. L’équipe pédagogique espère que les multiples 
projets pédagogiques prévus pour 2021 pourront se réaliser pour que 
les écoliers salindrois s’épanouissent autant que possible dans leurs 
apprentissages.

Le directeur
Julien Roure 
04 66 85 60 10

COLLEGE Jean-Baptiste DUMAS
Un collège, moderne, en mouvement, au service de la population.

En prenant mes fonctions au mois d’août, je savais la très bonne 
réputation du collège de Salindres.
Je mesurais aussi l’attente et la demande parentale de réussite des 
élèves qui viennent au collège.
La volonté de tous ceux qui œuvrent à la réussite des élèves est de 
pouvoir offrir le meilleur à nos jeunes. C’est pour cela que nous allons 
poursuivre ce qui fut entrepris en augmentant l’offre pédagogique.
Voici quelques-uns des chantiers qui seront ouverts dès 2021, certains 
sont déjà en cours de réalisation.
• les langues vivantes en sixième et en cinquième :
anglais/espagnol, anglais/allemand (me contacter pour l’allemand) et 
anglais/italien (déjà 23 élèves inscrits)
• classe orchestre avec monsieur Fasolo : adaptation des emplois du 
temps pour aller aussi à l’école de musique.
• le BIA (brevet d’initiation à l’aéronautique) déjà commencé cette 
année sera amplifié en 2021.
• développement de devoirs faits pour aider les jeunes à réaliser leurs 
devoirs dans les meilleures conditions.
• création d’une garderie gratuite de 17h15 à 18 heures 15 tous les 
soirs.
• option informatique pour tous les niveaux avec un professeur 
spécialisé.
• atelier théâtre
• atelier photo
• maintien de l’association sportive (AS) salindroise le mercredi.
• développement des voyages scolaires avec un projet pour aller à 
New-York.
• préparation au brevet des collèges par un stage de plusieurs jours 
lors des vacances de Pâques.
• Eramus+ déjà financé et maintenu.
• renouer des liens avec Lipova si attaché à Salindres.
• spectacle de fin d’année à la salle Becmil.
• fête de fin d’année pour retrouver le plaisir d’être ensemble.
• possibilité de venir à vélo au collège et de le rentrer dans l’enceinte d 
el’établissement J’en oublie certainement...
Merci de votre soutien et en avant !

Le principal 
Christian Chambon 

06 80 53 37 87
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DEVELOPPEMENT
ECONOMIQUE

Président délégué : GIBELIN Jean-Luc
Membres : CORNUT Monique, MALACHANNE Etienne, RIOS Véronique, 
BONNET Claude, TRAUCHESSEC Pierre , SAEZ Pierre, ROSSO Hélène
Extra-municipaux : GUILLEMET Chantal, LOPEZ Hervé Techniciens : 
RODIER Aline, GREFFEUILLE Anne-Laure , BOURDIN Michel

La commission développement économique reçoit les commerçants

La compétence économique est déléguée à l’agglomération pour 
autant, le maire, Yves Comte, a considéré utile et pertinent de me 
confier cette délégation dans le conseil municipal. Il est important 
d’avoir un relais de proximité dans la commune pour cette compétence 
importante pour la vie municipale.

Il s’agit des différents aspects de la vie économique, c’est-à-dire, les 
liens avec les artisans et commerçants, avec les professions libérales, 
avec les industriels installés sur la commune. La majorité municipale 
porte avec fierté le caractère industriel de la commune lié à son histoire 
et son patrimoine, cela nous donne aussi toute légitimité pour porter 
des exigences auprès des industriels pour une bonne acceptabilité par 
la population.

Nous avons engagé un suivi des problématiques des odeurs en lien 
avec la sous-préfecture et l’IMT Mines d’Alès... Début 2021, une 
formation des personnes vo- lontaires pour être des ‘’nez’’ aura lieu 
avec l’ATMO qui accompagne la commune dans le suivi des odeurs.

Depuis l’installation du conseil municipal, j’ai eu l’occasion de réunir 
les commerçants avant l’été, les artisans fin octobre, de rencontrer une 
partie des industriels de la commune. J’ai aussi rencontré le président 
de la Chambre départementale des métiers de l’artisanat, un des 
permanents de la Chambre du commerce et de l’industrie. Nous avons 
aussi eu plusieurs réunions avec le vice-président de l’agglomération 
chargé de la vie économique.

Action pour la réhabilitation de la ligne Alès-Bessèges

La commition de dévelopement économique à la rzncontre des commerçant sur le marché

Nous avons proposé plusieurs affichettes en soutien aux commerçants 
et artisans réalisées par le service communication municipal.

Jean-Luc Gibelin, 
conseiller délégué à la vie économique 

et aux relations institutionnelles.
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AIDE SOCIALE / CCAS

Présidente déléguée : HLYWA Maryline
Membres : PETIT Léodie, RIOS Véronique, GAYTON MESA Mégan, GUY 
Lysiane, SAEZ Pierre, COMTE Yves, BERARD DE MALAVAS Régine
Technicienne : INSALACO Sandrine

Tél : 04.66.85.60.13 / Fax : 04.66.85.81.79
e-mail : ccas@ville-salindres.fr

Le Centre Communal d’Action Sociale (CCAS) est un établissement 
public géré par un conseil d’administration. Il est présidé par le maire 
et composé, à part égale, de membres élus par le conseil municipal 
et de membres représentants d’associations. Maryline HLYWA est 
l’adjointe en charge des affaires sociales.
C’est un lieu d’accueil, d’écoute, d’orientation et d’information.
Sa vocation est d’aider et d’accompagner les personnes dans leurs 
démarches en leur permettant d’accéder à leurs droits au regard des 
différents dispositifs du domaine social.
Le CCAS propose aussi des animations conviviales et diverses pour ses 
aînés.

Accueil - Orientation - Conseils et Accompagnement

Le CCAS, service de proximité, vous propose une écoute, et des conseils 
en cas de difficultés financières ou sociales.
Différents dossiers sont disponibles pour répondre à des besoins 
ponctuels ou permanents :

• aides ménagères
• carte Mobilité Inclusion
• démarche auprès de la MDPH , reconnaissance du handicap et 
compensation
• complémentaire Santé Solidaire (aide au paiement d’une mutuelle )
• demande de logement social
• télé assistance...

Un accompagnement administratif est aussi proposé sur rendez-vous 
pour diverses démarches.

La commission se réunit une fois par mois pour mettre en place des 
activités et pour examiner les demandes d’aides sociales.
• aide sous forme de bons alimentaires
• prise en charge de repas cantine pour les enfants scolarisés sur la 
commune.
• prise en charge d’entrées de piscine pour les enfants.
• aide à l’inscription dans un club sportif ou culturel pour les enfants
• une subvention est attribuée chaque année aux Restos du Cœur.

Cette année, suite aux inondations de septembre, une subvention 
destinée à l’action sociale a été versée aux communes d’Anduze et de 
Valleraugue.

L’année 2020 se distingue des autres par un renouvellement de la 
commission du CCAS suite aux élections municipales.
L’année 2020 est touchée par une crise sanitaire ayant de lourdes 
conséquences sur l’isolement des personnes, la précarité, l’anxiété...

Secteur Séniors

En raison de l’épidémie Covid, les après-midi récréatives ainsi que les 
sorties proposées par le CCAS n’ont pas pu être maintenues.
C’est avec beaucoup de regret que le CCAS a dû annuler le traditionnel 
repas de fin d’année, offert aux plus de 70 ans. En compensation, 
les ainés ont reçu un bon d’achat de 20 euros à utiliser chez les 
commerçants salindrois.
Un coffret bien-être a été porté aux Salindrois résidant en maison de 
retraite, sans la visite de convivialité pour cause Covid.
Durant les deux périodes de confinement, l’équipe s’est mobilisée en 
appelant un grand nombre de personnes isolées sur la commune.
Ces appels consistaient à prendre des nouvelles, à conseiller ainsi qu’à 
recenser les besoins éventuels et à effectuer certaines courses pour 
les plus isolés.
Une période soudaine et angoissante pour beaucoup de personnes.
Grâce à de généreuses couturières, des masques en tissus ont pu être 
distribués aux plus âgés avant la distribution de masques pour tous 
les Salindrois.
Le CCAS remercie l’association des vétérans qui a effectué un don 
spécial destiné aux actions liées à cette crise (achat de tissus pour 
la confection de masques par exemple, délivrance d’aide alimentaire 
pour les plus fragiles...)
Durant cette période compliquée, nous avons constaté un bel élan de 
solidarité dans la commune.
De généreuses personnes se sont portées bénévoles pour porter du 
pain et des courses dans différents quartiers de Salindres.
Nous saluons la bienveillance des uns envers les autres, merci à toutes 
ces généreuses personnes, y compris le personnel communal, qui se 
sont portées volontaires pour aider de différentes façons.
Le CCAS tient à saluer l’investissement des aides à domicile qui au-
delà de leur travail ont maintenu un contact et un soutien envers les 
personnes fragiles.

Deux centenaires à l’honneur

Mme SISCO Anne (à gauche) a fêté son centième anniversaire le 05 
février 2020
Mme BELLAGAMBA Brunise (à droite) a fêté son centième anniversaire 
le 18 septembre 2020
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Une pensée chaleureuse pour Mme AGNIEL Denise qui fêtera très 
prochainement ses 102 printemps.
Le CCAS remercie chaleureusement l’association des vétérans pour 
son aide financière ainsi que tous les membres du CCAS pour leur 
investissement tout au long de l’année.
En espérant que l’année 2021 soit plus riche en rencontres, en lien 
social, en sourires, en bien-être...

L’année 2020 à La Résidence de la Tour
La Résidence se compose de 20 logements destinés aux séniors. Le 
CCAS en assure la gestion administrative. Une salle commune leur 
permet de s’y retrouver pour jouer aux cartes, jeux de société, ateliers 
créatifs, pâtisserie, loto...

Cette année, au vu de la situation sanitaire, les sorties ont dû être 
limitées. Toutefois quelques-unes ont été proposées pendant l’été, 
en respectant les gestes barrières. (visite de Goudargues, de l’aven 
Orgnac, pique-nique au Mont Bouquet, après-midi pétanque...). Un 
repas paëlla et une soirée grillades ont également été organisés cet 
été.

Le Centre Social continue de nous communiquer son programme 
d’activités. Certains résidents y participent régulièrement. (Ateliers 
activ’méninges, activité physique adaptée animée par SIEL BLEU, 
ateliers arts créatifs, ateliers nutrition- santé)

Pendant le 1er confinement, le CCAS et la maitresse de maison se sont 
relayés pour répondre aux besoins des résidents. Ainsi, ils ont été les 
destinataires de masques en tissus faits par les couturières bénévoles 
de Salindres, pour faire face à la pénurie. Ensuite, le service Autonomie 
du Département a fourni un stock de masques chirurgicaux.

L’association Appli Serv’ nous a prêté des tablettes numériques 
pour favoriser les activités individuelles. Cela a permis à certains de 
visionner la vidéo réalisée par l’école primaire, composée de dessins 
et de textes de soutien faits par les enfants ; et pour d’autres, cela a 
été l’occasion de faire des recherches généalogiques sur leur famille.

En mars dernier nous regrettions le départ prématuré de Mme GRAS, 
après plusieurs mois de combat contre la maladie.

Le mois de novembre a été marqué par l’arrivée d’une nouvelle 
locataire, qui a su rapidement trouver ses marques.

Depuis plusieurs mois, les plus vulnérables ont pu compter sur 
l’investissement immense de leur famille, les infirmières, les 
kinésithérapeutes, les auxiliaires de vie, pour se relayer auprès d’eux.

Un grand merci à tous pour cette solidarité.

La maîtresse de maison, 
Aurélie Turc

La Chimie au Service du Développement Durable

USINE DE 
SALINDRES

30340 Salindres

Tel : 04 34 13 30 00
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ENFANCE JEUNESSE

Présidente déléguée : Véronique Rios
Membres : Annabelle Wilus, Megan Gayton-Mesa, Léodie Petit, Elisabeth 
Sinet, Agnès Polge, Etienne Malachanne, Pierre Trauchessec, Régine 
Bérard de Malavas
Chantal Guillemet, Emilie Debaille, Joseph Rosso Technicienne : Perrine 
Boissier
La commission enfance jeunesse a pour objectif de continuer et améliorer 
le partenariat avec la Cour des miracles. Des projets communs sont en 
cours comme la création d’une crèche ou d’une micro crèche. A ce sujet, 
des contacts sont déjà en cours...
Véronique RIOS, Adjointe déléguée à l’enfance et à la jeunesse

CENTRE SOCIAL et CULTUREL
La cour des miracles

Année singulière pour chacun d’entre nous, le centre social n’a 
pas échappé aux réorganisations entraînées par les confinements 
successifs de 2020 ! Cependant la volonté du centre a été de rester 
présent auprès de nos adhérents au travers d’appels téléphoniques et 
des désormais incontournables réseaux sociaux qui nous ont permis 
de :
• diffuser de l’information sur les gestes barrières,
• accompagner les démarches administratives à
distance,
• proposer des activités physiques adaptées (à
tous...),
• diffuser des éléments de compréhension de la
pandémie et de, modestement, lutter contre les désinformations de 
tous ordres.

A l’occasion du deuxième confinement, nous avons adapté notre 
organisation afin que l’amplitude habituelle d’ouverture reste entière. 
C’est ainsi que sur rendez-vous nous avons pu maintenir des rendez-
vous individuels et permettre à nos partenaires de maintenir leur 
permanence dans les locaux du centre social.

Sortie ALSH en automne 2020 au parc Dinotopia

En matière d’accueil des enfants, le centre de loisirs a pu rouvrir dans 
des conditions adaptées dès l’autorisation des services de l’Etat et 
la mise à disposition par la commune des locaux de la salle Becmil 
durant l’été, a grandement facilité les choses. Merci aux élus et aux 
agents de la collectivité pour leur mobilisation.

ALSH : activité jeux en été 2020

Depuis la fin des vacances d’automne, les enfants scolarisés à 
l’école élémentaire Marcel Pagnol peuvent participer à nos activités 
d’accompagnement scolaire les mardis et les jeudis de 16h30 à 18h et 
sur inscription.

Séjour à Paris, automne 2020

Séjour à Paris, automne 2020
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Du côté des jeunes, l’annulation des camps prévus au mois d’avril 
2020 a laissé un goût amer mais ceux-ci ont pu se réaliser durant les 
vacances d’automne : le traditionnel Tour à vélo a été adapté et les 
jeunes Salindrois ont pu participer à trois jours de vélos et d’activités à 
Millau avec nos collègues des centres sociaux de Millau.
Durant ces mêmes vacances, le camp Paris, en accord avec les jeunes, 
les familles et les services de l’Etat, a bien eu lieu… Souhaitons que 
nous puissions retrouver une dynamique de camp habituelle dès le 
mois de février 2021…

Camp ski jeunes en février 2020

Du côté des seniors, le couperet est tombé avant que nous ne puissions 
terminer les cycles d’activités envisagés : rendez-vous en 2021 pour 
partager de nouveaux moments d’échanges autour de l’activité 
physique…

Action “ marche douce “ du lundi après-midi

Dans le cadre d’un retour à la normale l’ensemble des activités et 
services du centre social sera opérationnel :
• un accueil généraliste pour vous orienter vers les services 
compétents,
• un accompagnement aux outils numériques sous formes d’ateliers 
ou de rendez-vous afin de vous accompagner dans la digitalisation des 
démarches administratives et sociales,
• une permanence des services sociaux départementaux sur rendez-
vous le mardi matin et le mercredi matin,
• une permanence de la mission locale 16-25 ans le mercredi après-
midi.
• des ateliers dédiés aux seniors : tablette numérique, activités 
physiques…
• des ateliers de prévention à destination des adultes en matière de 

santé avec notre partenaire Harmonie Mutuelle,

Action d’autofinancement projet vacnces 2020
Les adhésions pour 2021 sont au coût de trois euros pour les individuels, 
cinq euros pour les familles et douze euros pour les associations.
L’ensemble des activités et services sont animés par une équipe de 
sept salariés accompagnés de bénévoles.

Le projet vacances adultes-familles pour l’année 2021 est lancé ! 
Malgré les incertitudes et en accord avec notre fédération nationale, 
nous avons organisé des rencontres en petits groupes (4) dès le mois 
de janvier 2021 afin de préparer les départs en vacances pour l’été à 
venir. Il est encore temps de rejoindre le projet si vous le souhaitez et 
si vous rentrez dans les critères définis.
Contactez-nous pour toutes informations complémen-taires par 
téléphone, par mel ou en prenant rendez-vous directement à l’accueil 
du centre.

Vous souhaitez des renseignements complémentaires ? Vous 
souhaitez avoir des renseignements sur les activités ?
Rendez-vous sur :
http://www.centresocialsalindres.net
FaceBook : centre-social-et-culturel-la-cour-des-miracles

Vous voulez nous rencontrer ?
Centre social La Cour des Miracles
31 rue de Cambis - 30340 Salindres
du lundi au vendredi de 9h à 12h et de 14h à 18h sauf le mardi matin.

Pour tous renseignements :
04 66 85 61 21 du lundi au vendredi
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CULTURE / JUMELAGES

Commission culture
GRAVEZAT Bernard, WILUS Annabelle, SAEZ Pierre, BERARD DE MALAVAS 
Régine
LECLERC ENJOLRAS Brigitte, GAUFFROY Valérie et Didier, MAGNANELLI 
Laurence, GRANEL Marion, GUY Bruno, MIGLIORE Béatrice, MERLE 
Claude, CADORET Florian, ROUX Josette, De BETHUNE Jean-Marc, 
MARTIN Marie-Françoise
Consultant : TESSIER Aimé

Commission Jumelages
GRAVEZAT Bernard, WILUS Annabelle, SAEZ Pierre, ROSSO Hélène
LECLERC ENJOLRAS Brigitte, GAUFFROY Valérie et Didier, MAGNANELLI 
Laurence, GRANEL Marion
Vice-présidents et présidents du Pont de l’amitié Salindres Lipova et 
Cévennes Toscane : VEYRIER Lionel et MALACHANNE Etienne

L’année 2020 au niveau Culture/Jumelages a été une année bien 
“mitigée“.
Les élections municipales de Mars ont été marquées par une “victoire“ 
écrasante de la liste menée par Yves COMTE, puisque nous avons été 
élus à 19 pour un total de 23 prévus pour gérer la municipalité. Il n’y a 
donc que 4 élus d’opposition.

Salon des arts du 15, 16 et 17 février attention texte caché
Concernant la Culture et les Jumelages, c’était Valérie GOFFROY qui 
présidait les 2 commissions depuis de nombreuses années et qui 
avait su, à travers sa disponibilité et son engagement fort, mener à 
bien toutes les activités et animations prévues pour ces 2 commissions 
(Salon des Arts, Fête de la musique, grand prix de la chanson, journées 
Européennes du Patrimoine, soirée cévenole avec ‘’Le pont de l’Ami-
tié’’, soirée cabaret etc...). Valérie n’a pas voulu repartir pour un 
nouveau mandat (pour des raisons personnelles), j’ai donc intégré 
à la demande de Yves COMTE la nouvelle liste ‘’Salindres Avenir’’ 
et le conseil municipal m’a confié la “lourde“ tâche de présider les 
commissions laissées vacantes par Valérie. Je tiens à la remercier 
sincèrement pour son engagement pendant de nombreuses années 
au service de la Culture/Jumelages à Salindres. Elle n’a d’ailleurs 
pas complète   ment quitté ce domaine puisqu’elle reste membre extra-
municipale des commissions.

Elus au mois de mars 2020, nous avons dû, en raison de la pandémie 
et du confinement, attendre début juin pour entrer véritablement en 
“fonction“. Nous ne sommes pas restés inactifs durant cette période, 
mais avant de réellement m’occuper de la culture et des jumelages, 
ma priorité était plutôt d’ordre sanitaire. Distributions de masques, 
distribution de la News etc. J’ai tout de même réuni plusieurs fois les 
nouvelles commissions et nous avons pu organiser, tant bien que mal 
et à minima, les Journées Européennes du Patrimoine dont le thème 
de l’année était Patrimoine et Education. Je tiens à remercier plus 

particulièrement Jean-Marc De BETHUNE (président de l’association 
Histoire et Traditions) et toute son équipe ainsi que Laurence 
MAGNANELLI pour leur participation très active durant ces 4 journées 
intenses des JEP qui nous ont permis de recevoir les écoles (primaire 
et maternelle) ainsi que les élèves du collège, pour leur faire connaitre 
à travers 2 expositions à la salle Becmil, d’une part la vie de Salindres 
au moyen âge avec Lucie de Salindres, l’histoire de la Tour BECAMEL, 
la peste de Marseille, les blasons….etc. D’autre part “Les enfants et 
l’éducation au moyen âge“.

Ces 2 expositions étaient visibles pour le public le samedi et le 
dimanche. Malheureusement, la fréquentation a été très édulcorée 
pour semble-t-il deux raisons : la pandémie qui aurait retenu chez eux 
un grand nombre de visiteurs, et le manque de publicité pour cette 
manifestation (nous prenons en compte cette deuxième raison et ferons 
le nécessaire dans l’avenir pour que les dates des manifestations 
culturelles soient plus diffusées sur la commune).

En cette fin d’année 2020 d’autres manifestations (soirée cévenole, 
soirée cabaret, Sainte Cécile en l’église avec l’Orchestral’ Harmonie) 
avaient été programmées, mais toutes annulées en raison de la pandé-
mie qui continuait de sévir.

Je finirai avec une lueur d’espoir. Je souhaite que nous puissions 
organiser du 15 au 21/02/2021 le Salon des Arts, tout sera prêt pour 
ces dates mais seules les conditions sanitaires pourront, une fois de 
plus, nous perturber dans l’organisation de ce moment culturel si im-
portant pour Salindres.

Concernant les Jumelages (Staffoli en Italie et Lipova en Roumanie) 
vous comprendrez aisément que toute rencontre avec nos amis 
italiens ou roumains est actuellement impossible. Nos correspondants 
roumains que nous devions recevoir au printemps prochain ont d’ores 
et déjà annulé leur venue… Je souhaite que très bientôt nous puissions 
tous nous retrouver à Salindres, à Stafoli ou à Lipova.

Journées Européennes du Patrimoine – Costumes d’époque de Laurence Magnanelli

Journées Européennes du Patrimoine – Exposition Histoire et Traditions avec Jean-Marc Debuthune

Frédéric DENNEULIN,
Conseiller municipal délégué à 

la culture et aux jumelages



SALINDRES Bulletin Municipal • Édition 2020 - 23 -

Les activités de la médiathèque en 2020
Comme toute la vie sociale, les activités de la médiathèque ont été 
perturbées par la crise sanitaire de la COVID19. La structure a fermé 
ses portes du 14 mars au 11 mai puis du 30 octobre au 10 novembre. 
Par la suite, différents protocoles d’accueil du public ont dû être 
mis en place, allant de la phase 1 à 4 du printemps à l’automne et 
un système de click and collect, de documents à emporter du 10 
novembre au 1er décembre. C’est-à-dire de la formule drive à l’accueil 
dans des conditions quasi-normales puis de nouveau des restrictions 
en novembre vers une réouverture en décembre.
Ainsi, une partie de nos activités a été impactée et ne correspond 
évidemment pas à une année classique. L’équipe de la médiathèque 
a tout mis en place pour offrir aux publics toutes ses ressources 
culturelles et même de nouvelles propositions et services.

Nouveauté aussi : la médiathèque ne ferme plus de tout l’été, nous 
vous avons donc accueilli malgré la situation et continuerons de le faire 
durant les vacances d’été. La médiathèque ne ferme qu’entre Noël et 
le jour de l’An.

Enfin, la médiathèque évolue à l’ère du numérique. Un compte et une 
page facebook ont été créés. A la fin novembre (à peu près un an après 
leur ouverture), la page réunit 610 abonnés. Ce qui nous permet de 
maintenir un lien à distance avec nos lecteurs et de diffuser largement 
les informations concernant la médiathèque, mais aussi diverses 
informations culturelles.
La commission culture travaille à présent en coordination totale avec 
la médiathèque, ce qui permet d’avoir une réelle politique culturelle 
pour la commune.

Visiteurs à la médiathèque :
La structure a été animée par :
• 2 accueils de classes élémentaires
• 5 accueils de classes maternelles
• 4 interventions auprès du foyer de l’Oustalado,
• 12 rencontres du Club lecture,
• 10 ateliers informatiques,
• 11 ateliers d’écriture,
• 3 séances Raconte-moi une histoire... ou deux : n’a repris qu’après le 
confinement, le 10 octobre
• 3 séances bébés lecteurs,
• accueil de 4 stagiaires (collégiens, reconversion professionnelle)
• 6 portages à domicile (interrompu de mars à octobre)
• 1 bibliobus et 2 navettes DLL (services qui n’ont pas repris depuis le 
confinement)

ANIMATIONS RÉGULIÈRES
Club lecture - 1 fois par mois puis toutes les 3 semaines, le samedi de 
9h15 à 12h

Cette rencontre animée, par la regrettée Annette Gauthier-Barbosa, 
Amie de la médiathèque, a pour objectif de faire passer un moment 
convivial en partageant et en échangeant autour de la lecture. Ce club 
sera à présent animé par les plus participants qui le désirent. Entrée 
libre.
Cette animation s’est maintenue coûte que coûte pendant la crise 
sanitaire (sauf pendant les confinements), ayant lieu parfois dans le 
parc ou chez l’un des participants, la plupart du temps à la médiathèque 
avec des règles sanitaires strictes.

Le club de lecture, ainsi que l’atelier d’écriture, s’est investi 
pleinement dans différents projets, tels que les rencontres poétiques 
et musicales : A la croisée des mots, l’exercice ludique d’écriture Dis 
moi, dis mots ou le prix littéraire du club Richelieu (francophonie).

Ateliers informatiques - toutes les 3 semaines, le samedi de 10h à 
11h.
Ateliers pour adultes, animés par Carine Gleyzon de la société  
Ech@nge, qui initient et font découvrir l’outil informatique et Internet. 
Réservation obligatoire, places limitées.
Le succès de cette animation ne se dément pas et là aussi, tout a été 
fait pour que cet atelier puisse continuer à offrir un service essentiel 
à toute une partie de la population salindroise parfois démunie face à 
l’outil informatique.

Ateliers d’écriture - 1 fois par mois, le mercredi de 16h à 18h.

La MÉDIATHÈQUE
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La MÉDIATHÈQUE (suite)

Ateliers pour adultes animés par Claudy Vellutini, qui ont pour objectif 
de s’amuser seul ou en groupe avec les mots. Réservation obligatoire, 
places limitées.
Fortement impliqué dans la soirée de lecture de poésie A la croisée des 
mots, ainsi que dans Dis moi, dis mots, l’atelier d’écriture nous a aussi 
proposé ses textes que nous avons régulièrement publiés sur la page 
Facebook de la médiathèque.

Raconte-moi une histoire … ou deux - 1 fois par mois, le samedi de 
10h à 10h30.

En partenariat avec l’Association Graine de lire, Nathalie Chayla 
raconte des histoires merveilleuses, effroyables ou drôles aux enfants 
de plus de 3 ans. Entrée libre.
Longtemps interrompues par la crise de la COVID19, les lectures pour 
les enfants ont tout de même eu lieu au début de l’année et reprendront 
dès que la situation sanitaire le permettra.

Bébés lecteurs - 1 fois par mois, le mercredi de 9h45-10h15.

En partenariat avec l’Association Graine de lire, deux lectrices Marie-
Thérèse Lepabic et Dominique Laurent, offrent des moments de 
partage autour de la lecture pour les tout-petits de 18 mois à 3 ans. 
Réservation obligatoire, places limitées.
Là aussi, les BBLecteurs n’ont pu avoir lieu régulièrement pendant 
l’épidémie, mais qu’à cela ne tienne l’association et ses lectrices 
seront là pour faire rêver nos petits prochainement.

Nous remercions toutes les personnes bénévoles pour leur 
investissement au sein de la médiathèque. Cet engagement illustre 
pleinement le sens du partage, de l’échange, de l’enrichissement 
mutuel, de l’attachement à la culture et aux rencontres diverses. Grâce 
à elles la médiathèque est régulièrement animée par divers ateliers de 
qualité et trouve tout son dynamisme.

Décès d’Annette Gauthier-Barbosa
Nous tenons à rendre ici hommage à Annette Gauthier-Barbosa, 
décédée le 5 septembre 2020. Depuis l’ouverture de la médiathèque, 
Annette a toujours été à nos côtés bénévolement pour faire vivre 
ce lieu culturel. Elle participait aux Amis de la médiathèque qui 
nous entouraient et nous aidaient. Elle nous avait soutenus lors de 
l’installation des rythmes scolaires. Mais surtout, elle avait fondé 
le Club de lecture et l’animait de façon enthousiaste et sérieuse. Sa 
présence nous manquera.

ANIMATIONS TEMPORAIRES

Bookface : Céline Léon a organisé et animé avec succès

plusieurs bookface avec nos partenaires (le centre social, le centre 
aéré, l’aide aux devoirs). Ce jeu consiste à se prendre en photo devant 
la couverture d’un livre représentant un visage et se juxtaposant avec 
son propre visage. Des personnes âgées, des personnes en situation 
précaire, des enfants ont ainsi pu découvrir la médiathèque, ses 
collections de livres, se familiariser avec la photographie et l’outil 
numérique.
Les clichés sont visibles sur notre page facebook. Et cette activité va se 
poursuivre toute l’année scolaire (jusqu’en juin 2021) avec les écoles 
primaire et maternelle, l’Oustalado, la mairie… Nous ferons profiter 
à un maximum de personnes de cette animation créative, ludique et 
culturelle.
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A la croisée des mots : rencontres poétique et musicale.
Lors du premier confinement de nombreuses personnes nous ont 
envoyé leurs textes, leurs critiques littéraires, leurs poèmes. Nous 
avons publié leurs écrits sur notre page Facebook. En particulier, 
plusieurs poètes et auteurs de la région nous ont accompagné 
durant cette période difficile. Nous avons eu envie de prolonger cette 
collaboration par une soirée de lecture et de musique. La situation 
sanitaire nous a obligé à annuler la soirée, mais nous avons proposé 
une émission radio sur Radio Grille Ouverte. Des marques-pages ont 
été imprimés à l’occasion avec les poèmes de ces auteurs. La soirée 
aura lieu dès que l’épidémie nous laissera le faire.

RESSOURCES NUMERIQUES
MEDIATHEQUE NUMERIQUE ET MUSIC ME

Depuis le mois d’octobre 2019, la Direction du Livre et de la Lecture 
du Gard (DLL 30), donne accès à deux ressources numériques, 
consultables depuis chez vous :

Médiathèque numérique
Les abonnés peuvent visionner 4 films par mois. Attention, vu 
l’affluence sur cette ressource, la DLL a dû limité l’accès pour cette 
fin d’année 2020.
Music Me
Music Me est un service de musique en ligne qui propose l’écoute 
illimitée d’un catalogue de plusieurs millions de titres de musique, à la 
demande ou sous forme de playlists.

Ce service est gratuit. Pour y accéder, vous devez être inscrit à la 
médiathèque de Salindres et avoir un compte d’abonnement validé sur 
le site biblio.gard.fr.

NAVETTES DLL
La DLL propose aussi des navettes qui permettent de nous livrer 
des livres que nous avons réservés au préalable. La médiathèque 
de Salindres sert de bibliothèque relais pour plusieurs autres 
médiathèques.
Alors, si vous souhaitez obtenir un document que la médiathèque de 
Salindres ne possède pas dans son catalogue, demandez au personnel 
de la médiathèque d’effectuer une réservation sur le catalogue de la 
DLL.

PORTAGE A DOMICILE
Afin de rendre la culture accessible à tous les Salindrois, les employés 
de la médiathèque de Salindres se déplacent 1 fois par mois chez les 
personnes à mobilité réduite en leur apportant des documents.
Ce service permet de rompre l’isolement, d’établir un dialogue, 
d’apporter un moment de partage et de donner accès à nos ressources 
malgré les difficultés de déplacement.
Dans la période actuelle, ce service de lien social apparaît d’autant 
plus important pour les personnes âgées, en situation de handicap 
ou empêchées pour tout autre raison (maladie incapacitante, retour 
d’hospitalisation…). Ce service va s’élargir autant que possible pour 
répondre aux besoins des Salindrois dans le respect des gestes 
barrières. Pour cela, nous ne rentrons plus chez les bénéficiaires, mais 
restons sur le pas de la porte. Il est aussi nécessaire soit de réserver 
les livres, CD, DVD, revues souhaitées, soit d’accepter un colis surprise 
préparé avec soin en fonction de vos goûts.

Si vous souhaitez en bénéficier, de façon temporaire ou au contraire 
de manière permanente, n’hésitez pas à contacter la médiathèque au 
04.66.60.54.90.
Ce service est accessible aux Salindrois, sur inscription avec un 
abonnement annuel.

CRÉATION d’une PAGE FACEBOOK
Depuis janvier 2020, une page Facebook a été ouverte pour la 
médiathèque. Recherchez médiathèque de Salindres sur facebook et 
vous trouverez facilement. Attention, c’est bien sur la page Facebook 
que nous publions nos informations et non sur le compte de la 
médiathèque.

Vous y trouverez des informations pratiques sur l’ouverture de la 
médiathèque, ses horaires, les conditions particulières à telle ou telle 
période, mais aussi des conseils de lecture, des mini-reportages sur 
notre travail pour vous offrir des nouveautés, des documents adaptés 
et en bon état, des coups de coeur… Nous publions aussi les travaux 
du club de lecture, de l’atelier d’écriture, des différentes animations 
que nous proposons. Mais encore, nous diffusons aussi des articles, 
posts, vidéos… sur des questions culturelles, et particulièrement sur 
des événements locaux ou des informations locales qui nous semblent 
pertinentes.

N’hésitez pas à vous abonner, à liker, à nous envoyer vos commentaires, 
à utiliser le messenger pour communiquer avec nous. Posez vos 
questions sur le fonctionnement de la médiathèque, réservez un livre, 
demandez la prolongation de vos prêts…
Dans une période de confinement, cet outil numérique s’avère très 
utile pour garder le contact.

REOUVERTURE de la MEDIATHEQUE ALPHONSE DAUDET et 
NOUVEAU LOGICIEL
Du 15 septembre 2018 au 29 février 2020, la médiathèque Alphonse 
Daudet d’Alès a fermé pour cause de travaux de rénovation. Pendant 
cette période, nous avons accueilli avec plaisir une partie de son 
public. Dans la foulée de la réouverture, nous allons nous équiper d’un 
nouveau logiciel commun aux bibliothèques de l’agglo d’Alès.
Nous serons probablement obligés de fermer quelques jours en février 
ou en mars pour la mise en route de ce nouvel outil. Le site sera à 
terme commun à toutes nos médiathèques.
En attendant, le catalogue de la médiathèque donne déjà accès à nos 
ressources. Vous recherchez un livre à la médiathèque de Salindres, 
allez sur le site de celle d’Alès, faites votre recherche et cliquez à droite 
sur le site de Salindres. Un tutoriel vous expliquant cette démarche est 
disponible sur le site de la mairie de Salindres.

CHANGEMENT de PERSONNEL
Caroline Villasante, partie pour congés maternité en janvier 2020, 
sera de retour dans l’année 2021, en attendant, elle est remplacée par 
Florian Cadoret, qui a débuté son contrat en décembre 2019.

La MÉDIATHÈQUE (suite)
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DONS de LIVRES
Encore une fois, nous remercions toutes les personnes qui ont donné 
des livres à la médiathèque. Ces dons sont étudiés. Avec l’accord du 
donateur, les livres qui ne sont pas enregistrés dans le catalogue de la 
médiathèque sont donnés aux lecteurs via la fouillothèque ou la boîte à 
livres de l’association Voyages culturels.

BOÎTE de RETOUR des PRÊTS
Les services techniques de la mairie nous ont fabriqué en urgence une 
boîte de retour de vos prêts au moment du premier confinement. Elle 
est à présent à votre disposition devant la médiathèque aux horaires 
de présence du personnel (du mardi au jeudi de 9h30 à 18h, le vendredi 
jusqu’à 17h et le samedi matin). Nous vous prions de rendre vos prêts 
à cet endroit en les déposant délicatement dans la caisse en question.
Nous remercions chaleureusement le service technique qui a su 
répondre très rapidement à nos attentes.

COVID19 et BIBLIOTHÈQUE
Cette année 2020 a été compliquée pour tout le monde. La médiathèque 
a dû s’adapter à la situation sanitaire en tentant par tous les moyens de 
répondre à vos besoins et maintenir nos services.
Après 2 mois d’ouverture normale, la médiathèque a été fermée 
pendant le premier confinement. Elle a ensuite entrouvert ses portes 
sur des rendez-vous drive, puis un peu plus avec une limitation du 
nombre de personnes dans la médiathèque. Alors qu’une activité 
normale commençait à reprendre en septembre et en octobre, 
de nouveau, il a fallu se confiner. Cette fois, la médiathèque vous a 
proposé rapidement un service ‘’à emporter’’ sur rendez-vous.
Dès que cela est possible, la médiathèque ouvre ses portes.

Nous ne savons pas comment la situation évoluera, mais quoi qu’il 
en soit, nous pensons que la culture, la lecture, l’art, la formation et 
l’autoformation, le jeu, la musique, le cinéma sont essentiels à la vie 
sociale. Nous tenterons toujours d’étendre nos services pour répondre 
à vos attentes et à nos missions.

Ainsi, pour suivre les changements de fonctionnement que nous 
pourrions être amenés à mettre en place, restez informés sur le site 
de la mairie.

Contactez nous :
par mail : mediathequedesalindres@gmail.com
par téléphone : 04 66 60 54 90
Facebook : www.facebook.com/bibliosalindres
Messenger Facebook
site de la mairie : https://www.ville-salindres.fr
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Comme de nombreuses associations, Cévennes / Toscane a subi de 
plein fouet la crise sanitaire.
Pourtant, lors de l’assemblée générale du 25 septembre 2020, un 
programme ambitieux avait été décidé. Un hommage a été rendu à 
Huguette Barrot, la vice-présidente de l’association pour avoir été à 
l’origine du jumelage et pour sa participation active.

Assemblée générale Cévennes / Toscanes

Les cours d’italien (avec la professeure et ceux avec les bénévoles) 
avaient débuté tambour battant, après les vacances scolaires de 
Toussaint, avec une douzaine de participants assidus.

En début d’année tout était pour le mieux, l’association offrait la 
traditionnelle galette des rois le 15 janvier en présence de 70 adhérents 
environ.
Puis, l’Association a organisé au temple une conférence sur le thème 
Florence insolite qui a ravi les quelque cinquante participants.
Puis la COVID est passé par là et toutes les autres manifestations ont 
été supprimées à savoir :
• la soirée dansante du 25 avril
• la sortie à Sète du 14 mai
• les trois lotos à Végas (un seul a pu avoir lieu)
• le voyage à Staffoli alors qu’en Italie la fête médiévale qui a 
traditionnellement lieu le premier week-end de septembre a été 
également annulée.
• le forum des associations du 20 septembre
• la conférence du 13 novembre
Pour l’instant, comme de nombreuses associations, nous sommes 
dans l’expectative et nous avons programmé l’ensemble des activités 
qui n’ont pu avoir lieu pour 2021 ; L’espoir fait vivre…
Nous incitons tous nos adhérents à la plus grande prudence et au 
respect des règles sanitaires en vigueur.

Le Bureau.

Cours d’italien 

Conférence

JUMELAGES
CEVENNES / TOSCANE - SALINDRES / STAFFOLI
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JUMELAGES
Le pont de l’amitié - SALINDRES / LIPOVA

1990-2020, trente années d’amitié Franco-Roumaine !
Nous nous réjouissions de fêter dignement au printemps dernier un tel 
anniversaire, en accueillant à Salindres une importante délégation de 
lycéens et accompagnateurs du lycée Marienescu de Lipova emmenée 
par leur dynamique proviseur Lucian DONTU mais, mais, mais …
monsieur COVID, semant la terreur en Europe et sur toute la planète, 
en aura décidé tout autrement…
Permettant seulement au Pont de l’Amitié de réaliser le 08 mars, avant 
le premier confinement, sa seule manifestation festive de l’année en 
collaboration avec la commission festivité et loisirs, la désormais 
traditionnelle journée Vide-greniers et Country au succès chaque 
année jamais démenti.

Mais, amis Salindrois, connaissez-vous tous LIPOVA, notre ville  
jumelle ?

Lipova est une ville du département (Judet) d’ARAD dans la région du 
BANAT, région située dans l’ouest de la Roumanie sur la rive gauche 
de la rivière MURES. Le MURES alimente le DANUBE par le biais d’une 
autre rivière pourtant moins importante que le MURES, la TISZA.
A une altitude comparable à celle de Salindres (150 mètres), à l’image 
de notre commune par rapport aux Cévennes, LIPOVA est au pied des 
Carpates, aux confins de la grande plaine de Hongrie et de TIMISOARA 
à la partie naissante des premières collines carpatiques de l’ouest.
Sa population s’élève à un peu plus de 11 000 habitants. Environ 87% 
sont roumains, 3% sont hongrois, moins de 2% sont allemands, moins 
de 2% sont roms, les autres nationalités sont majoritairement issues 
de l’Europe de l’Est.
Sur le plan confessionnel la religion majoritaire est orthodoxe (76%) 
puis pentecôtiste (9%), catholique romaine (6,5%), baptistes (2%), 
catholique grecque (1%).
Les secteurs économiques les plus importants de la ville sont : 
l’industrie (alimentaire, de transformation du bois, de la construction 
mécanique, textile) et l’agriculture avec la culture de céréales, 
l’arboriculture (pommes, abricots, prunes, poires, cerises, noix), la 
viticulture, et l’élevage.
Mais la principale ressource de Lipova est bien sûr l’eau minérale ! 
Quel Salindrois ayant voyagé en Roumanie avec nous ne s’est pas 
régalé de cette eau gazeuse proche de notre eau de Queyzac qui existe 
aussi en version sans gaz ! En 1928 cette eau reçoit une médaille 
d’or à Bucarest, et LIPOVA devient le fournisseur de la Maison Royale 
dans l’entre-deux-guerres. Autour de cette source s’est développée la 
station balnéaire de Baile Lipova, avec au début du XXè siècle bains 
chauds, hébergements puis une piscine et maintenant une grande 
diversité de services.
Les sociétés présentes dans la ville, exercent des activités 
d’embouteillage d’eau minérale, de fabrication de chaussures, de 
vêtements textiles, de linge de maison, de transformation du bois, de 
production de sous-ensembles ménagers, et de transport.

Nous trouvons à LIPOVA tous types de commerces, toutes les 
administrations, plusieurs maternelles, plusieurs établissements de 
l’enseignement primaire, deux lycées, le lycée professionnel Sever 
BOCU et le lycée MARIENESCU avec lequel nous échangeons depuis 
toutes ces années. Le Palais des jeunes, où ceux-ci développent 
pendant leurs loisirs créativité et personnalité artistique, organise 
chaque année un concours international d’art plastique où quelques 
aspirants salindrois et de Méjannes-les-Alès ont déjà été primés !
Étant situé sur la rivière Mures, au nord de Banat, Lipova a été disputée 
entre les Habsbourg et les Ottomans, qui, avec quelques parenthèses, 
l’auront occupée de 1550 à 1718 avant que l’Autriche puis la Hongrie ne 
la récupèrent, et avant 1918, les députés du Banat, dirigés par Sever 
Bocu de Lipova, proclament l’union du Banat avec la Roumanie.

Les traces ottomanes ont été conservées avec le Bazar turc (XVIIè 
siècle) classé monument historique. Outre ce bazar, les turcs ont légué 
à la ville des égouts encore fonctionnels après quatre siècles !!

Le « Bazar turc » (à Lipova)

Le Musée de la ville, situé dans la somptueuse demeure du politicien 
Sever BOCU, abrite dans les cinq salles de l’exposition permanente 
au somptueux décor intérieur, des poêles en faïence viennois, des 
meubles, des lustres, des miroirs en cristal et une collection d’art et 
de tableaux dont un Fragonard et un Rodin !

Il serait dommage de se rendre à Lipova sans visiter l’église orthodoxe 
datant du 14è siècle, ornée de deux couches de fresques anciennes, 
datant du XVe siècle. Cette église a été restaurée plusieurs fois 
notamment au XVIII et au XXè siècle.
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L’église orthodoxe (de Lipova)

En traversant le Pont Vieux, pont métallique maintenant rendu aux 
piétons, construit par les Austro-hongrois et mis en service en 1896, 
nous laissons la gare et rejoignons les quartiers de SOÏMOS et de 
RADNA situés sur la rive droite du MURES.
La forteresse de SOÏMOS (XIIIè siècle) dans le quartier du même nom, 
actuellement en ruines, lointaine cousine de notre tour BECAMEL, 
contrôlait le défilé du MURES.

Le « Pont Vieux » sur la rivière MURES (à Lipova)

Le monastère de MARIA-RADNA actuel, reconstruit par les 
Franciscains date du XVIIIè siècle a été consacré en 1992 par le Pape 
Jean-Paul II, et reçu le titre de Basilique Mineure. La basilique et les 
trois bâtiments attenants du monastère sont classés monuments 
historiques et architecturaux des XVIII et XIXè siècles.

Basilique et monastère catholique Maria Radna (de Lipova)

Dans l’actualité de la ville de Lipova, Florin Fabius Pera, médecin 
vétérinaire, a succédé comme maire le 28 octobre 2020 à Mircea Jichici 
qui ne se représentait pas.
Le Pont de l’Amitié, tout comme nos amis de Lipova a la volonté que 
les liens ancestraux qui unissent nos deux cités perdurent, même si, 
encore une fois, nos amis roumains ne pourront venir au printemps 
2021 toujours en raison de ce satané virus.

Saint-Exupéry disait : « Pour ce qui est de l’avenir, il ne s’agit pas de le 
prévoir mais de le rendre possible ».
Osons la confiance !

Lionel VEYRIER

Le marché couvert (de Lipova)

La Rue Balcescu, rue principale (de Lipova)
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SPORT

Présidente déléguée : PETIT Léodie
Membres : FABREGUE Christian, RIOS Véronique, HLYWA Maryline, 
CORNUT Monique, BONNET Claude, WILUS Annabelle, MERLE Thierry, 
DANIEL Patrice
Extra-municipaux : NAVARRO Alexandre, DEBAILLE Ludovic, BOUVIER 
Éric, POSTIGO Manuel
Techniciens : ANDRE Sylvie, DEBAILLE Didier

Ainsi la commission s’est penchée sur de nouvelles modalités de 
fonctionnement sur le point administratif, en demandant une mise à 
jour des dossiers des associations, afin d’être en régularité avec la 
réglementation en vigueur.
Vu l’occupation à cent pour cent des salles et des locaux municipaux, il 
n’est plus possible d’accueillir des associations extérieures.
Cette année très particulière aura mis à l’épreuve cette commission 
par un travail intense, car suite aux restrictions qu’impose la 
réglementation sanitaire la commission a également du constater 
l’annulation, par la majorité des clubs, des événements prévus 
jusqu’au mois de janvier (soirées, lotos etc.). Au sujet des diverses 
salles municipales (ancien local du tennis de table, Becmil, salle Paul 
Merle etc.) la location par les clubs est aussi suspendue.
Entre autres, le mot d’ordre est un travail en équipe avec les autres 
commissions aussi, et une communication régulière avec les 
associations afin de redonner un lien entre chacune d’elles. C’est 
beaucoup de volonté et d’enthousiasme qui mène cette nouvelle 
commission.
Enfin, le remplaçant du concierge du complexe sportif, Lilian Dolata, 
succède à Daniel Amblard, qui a fait valoir ses droits à la retraite le 1er 
décembre. Il a été présenté aux associations, ce même jour.
La commission a également établi un calendrier pour une rencontre 
trimestrielle avec les présidents des clubs et d’associations afin de 
faire le point sur la situation du moment.
Un gros projet soumis au sénateur venu nous rencontrer, sur la 
réfection du gymnase est en train de se monter. Projet qui est en 
discussion depuis longtemps et qui sera mené à terme avant la fin du 
mandat.

Léodie Petit,
adjointe aux sports.

Une activité sportive 2020 lourdement pénalisée par la Covid 19.
Passablement perturbée par la Covid-19 l’activité sportive salindroise 
a été bien timide au cours de cette année 2020. Le premier trimestre 
a été marqué par quelques animations proposées par l’ASS judo et 
par l’ASS ski avec les interclubs du judo qui ont réuni 150 sportifs en 
kimono, alors qu’une journée neige à Ancelle a permis aux jeunes 
des centres sociaux de Salindres, de Saint-Julien-les-Rosiers et de 
Saint-Gilles de s’en donner à coeur joie dans la poudreuse qui était au 
rendez-vous.

Dès la fin mars c’était la fermeture des installations sportives, 
lesquelles étaient interdites à toute activité. D’où l’arrêt des 
compétitions traditionnelles pour le tennis de table, le tennis, le 
basket, la pétanque, la boule Lyonnaise, la natation, etc.
A la fin de l’été la reprise était actée. Ce qui a valu aux clubs locaux 
de retrouver les championnats des différentes disciplines. Hélas 
pour deux mois seulement puisque fin octobre c’était le retour du 
confinement et avec lui un nouvel arrêt de toute compétition sportive.

Cette nouvelle saison a également été marquée par la disparition 
définitive de l’ASS football qui pendant de longues années, notamment 
de 1962 à 1981 et de 2002 à 2012, a été l’ambassadeur n°1 de la cité 
chimique grâce à des responsables dévoués et désintéressés comme 
les F. Pallade, C. Souche, R. De Malavas, L. Vincent, H. et P. Merle, P. 
Andréo, T. Merle, G. Daniel, Y. Comte, D. Maouche et quelques autres.
Une année bien terne pour le mouvement associatif salindrois qui 
ne marquera pas les annales sportives locales. Les clubs espèrent 
que des mesures d’assouplissement interviendront dès le premier 
trimestre 2021 afin que reprennent les compétitions officielles pour 
les différentes disciplines sportives qui ont pignon sur rue au pied 
de la tour Bécamel (tennis de table, tennis, basket, rugby, pétanque, 
lyonnais, etc).
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Président délégué : GRAVEZAT Bernard
Membres : HLYWA Maryline, BONNET Claude, MERLE Thierry, PETIT 
Léodie, DANIEL Patrice.
Extra-municipaux : BOINON Patrice

Cette année 2020, seul le festival country est passé au travers des 
griffes du COVID-19.
En effet, depuis le 16 mars, les rassemblements de personnes ont été 
interdits. Ainsi, festival de la mobylette, fête de la musique, fêtes du 14 
juillet… ont été tour à tour annulés.
Malgré cette année rythmée par les restrictions COVID-19, quelques 
animations ont pu avoir lieu… dans le respect des gestes barrières et 
des règles sanitaires strictes.
Nous formons le souhait précieux de jours meilleurs pour 2021 qui 
puissent nous permettre de retrouver ce lien social et festif qui nous 
manque tant.

Animation sur la place du marché

Animation de Noël

Festival country

Les mercredis de l’été - groupe Kalingo

FESTIVITES / LOISIRS
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COMITE de QUARTIER
Le coeur de Salindres

Dernière survivante des associations de quartier qui animaient notre 
cité, le Coeur de Salindres ne doit son existence qu’à ses membres qui 
souhaitent maintenir au sein de la commune l’esprit de convivialité qui 
était sa marque et faisait sa réputation.

Foire Bio du 27 septembre - place Balard

Ainsi, pour rassembler les habitants et contribuer à l’animation de 
notre ville, notre équipe organise chaque année une foire aux produits 
naturels et artisanaux, une journée festive façon auberge espagnole, 
le traditionnel repas de quartier, l’animation vin et chocolat chauds de 
Noël avec le comité des fêtes, ainsi que l’opération Illuminations de fin 
d’année.

Bien sûr vos idées sont les bienvenues…et les participants aussi !
Alors, si vous souhaitez vous aussi organiser un concours de skate 
parce que c’est votre activité préférée, un championnat de tarot, une 
collecte d’objets, une exposition.., bref tout motif d’animation et de 
partage, rejoignez-nous et nous créerons ensemble notre “nouveau 
monde “ local…

Nos contacts :
téléphone : 04 66 85 76 61 et 04 66 85 67 07
courriel : coeurdesalindres@outlook.fr

CONSEIL des SAGES

AYMARRETTI Jacky, BELLAGAMBA Michel, CANIN Robert, COMBES 
Lucette, COURBIER Robert, DE MARANS Jacky, DORIN Christiane, 
FRANCE Henri, HOURS Emile, JANNOT Dominique, MARANDON Sylviane, 
MAURIN Annette, NOUVEL Alain, PARRAT André, PERTUS Nicole, ROUX 
Josette, SAEZ Pierre

Le conseil des sages est une instance de consultation, de proposition et 
de réflexion qui étudie et donne son avis sur différents dossiers, projets 
ou sujets suggérés par les Salindrois, une association ou les élus.
Tous les domaines touchant à la vie quotidienne de la commune 
sont débattus s’ils le souhaitent en présence de divers intervenants 
en lien avec les points abordés. Car, être en retraite ne veut pas dire 
se retirer de la vie citoyenne. Bien au contraire ! C’est disposer d’un 
temps libre qui permet de faire valoir son expérience de retraité local. 
Bien qu’investis dans les associations locales, ou non, les retraités qui 
souhaitent rester actifs peuvent participer au Conseil des Sages pour 
améliorer les intérêts de la ville.
Il se réunit en mairie et le nombre maximum de participants est de 
vingt-et-un.

Pierre SAEZ,
conseiller municipal chargé du Conseil des sages
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Déléguée : WILUS Annabelle
Membres : SINET Elizabeth, DENNEULIN Frédéric, TRAUCHESSEC Pierre, 
RIOS Véronique, BERARD DE MALAVAS Régine
Extra-municipaux : DEBAILLE Emilie, GUILLEMET Chantal, GRANEL 
Marion

Conseil des jeunes élu en 2017

Le Conseil Municipal des Jeunes C’Quoi ?

Le Conseil Municipal des Jeunes (ou CMJ) est composé de jeunes du 
CM1 à la 5è. Ils représentent leurs camarades, donnent leurs avis aux 
adultes sur la manière d’améliorer Salindres.
Le CMJ c’est un engagement des jeunes pour 2 ans, envers leur 
commune.
Tout comme le vrai Conseil Municipal, on élit un maire et ses 
adjoints. Pendant 2 ans, les jeunes sont invités aux commissions, aux 
événements… Mais surtout ils donnent leurs avis, créent des projets…

Qu’est-ce qu’on fait ?

On crée des événements comme, par exemple, une exposition sur les 
jeux vidéos (ou autres), on visite des structures de l’ État comme le 
sénat, les mairies, les préfectures. On s’amuse lors de journées avec 
d’autres CMJ de communes environnantes, notamment avec Alès. On 
donne son avis aux adultes sur les projets qui nous tiennent à coeur.
Les projets venant des jeunes, nous ne pouvons vous dire avec 
précisions le programme pour les deux ans à venir, nous souhaitons 
que ce soit eux qui définissent ce qu’ils souhaitent voir se créer, 
s’améliorer. Et avec notre référente, Annabelle, qui nous permet de 
faire le lien avec les adultes. On peut collaborer tous ensemble et voir 
nos projets réaliser !

Un peu d’histoire …

Le CMJ a été créé au précédent mandat en 2014 sous le regard 
bienveillant de Chantal GUILLEMET adjointe à la commission Enfance-
Jeunesse et de Etienne MALACHANNE avec l’appui de plusieurs 
élus et de la commission, ainsi que du maire Yves COMTE. Nous les 
remerçions pour le travail qu’ils ont fourni auprès des jeunes.
Le CMJ prend beaucoup de temps, et pour être disponible 
régulièrement, d’un accord commun, aujourd’hui la municipalité a 
proposé d’avoir une référente dédiée qu’au CMJ.

Pour les 6 ans à venir, c’est Annabelle WILUS qui sera là pour apporter 
un soutien à nos jeunes afin de valoriser leurs idées et leurs paroles.

Conseil des jeunes élu en 2014
En raison de la pandémie, les activités du conseil des jeunes ont été 
mises en suspend.
Le nouveau conseil sera élu dès que les conditions le permettront.

Et donc, les candidatures sont toujours possibles… 
Alors, si tu es intéressé, rapproche-toi vite d’Annabelle. Elle te 
guidera avec plaisir sur tes premiers pas en tant qu’élu de la jeunesse 
salindroise !

Annabelle Wilus,
conseillère chargé du projet,

animation conseil municipal des jeunes

CONSEIL des JEUNES
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Les VÉTÉRANS Salindrois
2020 l’ANNÉE des 60 ANS

L’année 2020 devait célébrer le 60è anniversaire de l’association des 
Vétérans.
En effet c’est en 1960 que quelques anciens joueurs du FECS (club de 
foot de Salindres) lancent un défi aux anciens joueurs de Rousson pour 
une rencontre amicale de football.
Juchés sur une remorque fleurie, les Vétérans Salindrois défilent 
dans les rues de la cité pour se rendre au stade de leurs voisins 
Roussonnais. Un véritable engouement populaire qui rassemblera 
plus de 800 personnes pour assister à cette rencontre.
Le match retour est organisé à Salindres avec un public encore plus 
nombreux et les vétérans décident alors de reverser les bénéfices de 
l’évènement en offrant un gouter à l’orphelinat des soeurs de charité 
(institution caritative à Salindres regroupant l’hôpital, l’orphelinat, et 
le dispensaire).
Le premier fondateur, organisateur et animateur des premières 
équipes de Vétérans restera toujours Henri Gely, avant et après la 
guerre mais sa disparition brutale en 1953 marquera une interruption 
des activités pendant 7 ans.
A l’issue de cette rencontre, en 1960, un bureau est constitué et Francis 
Martel en est le 1er président.
C’est le début officiel de l’association des vétérans Salindrois. Les 
statuts sont déposés le 31 décembre 1963 à la sous-préfecture d’Alès.
Depuis les membres bénévoles vétérans n’ont cessé d’oeuvrer 
d’animer d’inventer et d’organiser des évènements festifs dans le 
seul but de créer un lien d’amitié entre les anciens et la population et 
partager les bénéfices aux oeuvres de bienfaisances locales.
Rencontres sportives, défilés, majorettes, chars, groupes folkloriques, 
spectacles humoristiques, lotos, soirées dansantes, moto cross, 
rallyes, thé dansants ont contribué à récolter en 60 ans plus de 146 000 
€ qui ont été distribués chaque année sans relâche aux associations 
caritatives locales ( Orphelinat, Vieux travailleurs, handicapés AAPEI, 
CCAS, Restos du coeur, Comité paroissial et Entente protestante, 
Hospitalité diocésaine, victimes d’inondations etc).
Cette année 2020 devait être une année de fête avec commémoration 
de cet anniversaire.
Plusieurs projets étaient à l’étude avec un point d’orgue pour la soirée 
dansante qui devait présenter comme chaque année un spectacle 
humoristique théâtral et inédit entièrement créé par les Vétérans. Les 
idées étaient sur la table mais comme pour toutes les associations, la 
crise sanitaire a bouleversé les plans et les intentions. Les activités ont 
donc été mises en sommeil depuis le 12 mars.
L’année 2020 à défaut d’être festive sera donc blanche et aucune 
recette ne sera enregistrée.

De ce fait, il n’y aura pas non plus de remise de dons à nos chères 
associations en début 2021 ce qui interrompra la tradition qui a été 
instituée par nos glorieux anciens vétérans. Depuis 60 ans ce sera la 
1ère fois que nous faillirons à notre mission, contraints par l’absence 
forcée d’activités. Nos anciens nous le pardonneront et nous aurons 
une pensée pour tous ceux qui étaient aidés grâce à nos dons annuels.
Nous avons tout de même fait l’effort de puiser dans les réserves de 
notre fond de roulement pour verser au CCAS un chèque de 1200 € 
remis en juillet 2020.
Nous formulons des voeux pour que l’année 2021 voit la disparition de 
ce désastreux virus pour que reprennent nos activités afin de pouvoir 
nous consacrer à notre mission qui est de venir en aide aux personnes 
dans le même esprit de la devise initiée par nos illustres ainés : 
AMITIE-SOLIDARITE-GENEROSITE.

Michel GRIOTTO,
président des Vétérans
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Gilbert ALLEGRE, mémoire du site chimique n’est plus.

Gilbert ALLEGRE, créateur de l’Association pour la recherche et l’étude de l’histoire Industrielle de l’usine de 
Salindres (AREHIS) s’en est allé le 21 septembre 2020. Véritable mémoire du site chimique local, il était le 
pilier et le maître d’oeuvre de cette institution qui en 14 ans de fonctionnement sous son impulsion a constitué 
un important fond d’archives et édité plusieurs ouvrages qui ont eu un vif succès auprès de nombreux lecteurs. 
(voir ci-dessous)
Il écrivait chaque année dans ce bulletin municipal une rubrique historique sur l‘histoire de l’usine.
Véritable encyclopédie sur l’origine de la compagnie Pechiney, il a piloté avec toute sa passion la sauvegarde 
de documents et de photos de l’histoire industrielle de l’usine qui auraient bel et bien sombrés dans l’oubli.
Le maire et son conseil municipal ainsi que les membres de la commission culture ont apprécié sa 
collaboration au cours des diverses manifestations et expositions comme le Salon des arts. Ils s’associent à 
la peine des membres de l’association. Il laisse un grand vide dans le monde associatif.

AREHIS
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SECURITE et 
VIVRE ENSEMBLE
Président délégué : FABREGUE Christian
Membres : CORNUT Monique, PETIT Léodie, GAYTON MESA Mégan, 
SAEZ Pierre, MERLE Thierry, TRAUCHESSEC Pierre, RIOS Véronique, 
MALACHANNE Etienne, ROSSO Hélène
Techniciens : BASTIEN Yohan, KUJAWA Vincent

C’est une première à Salindres, une commission sécurité publique 
/ vivre ensemble a vu le jour avec cette nouvelle équipe municipale. 
Présidée par Christian Fabrègue, élu municipal qui a une solide 
expérience dans ce domaine, elle a pour but de répondre à une 
demande croissante de la population dans le cadre de la prévention 
de l’insécurité.

A cet effet, elle est chargée de travailler sur différentes problématiques 
et projets :

• la sécurité routière
• la vidéo surveillance
• le plan communal de sauvegarde
• la police municipale
• l’opération Salindrois vigilants et solidaires
• le vivre ensemble
• la sécurité routière

Depuis le mois de mars, la commission sécurité / vivre ensemble 
travaille sur le problème de la sécurité routière (vitesse excessive, 
non-respect des obligations, incivilités). Elle a, en partenariat avec la 
commission travaux, procédé à de multiples actions (marquage au sol 
Zone 30, mise en place de miroirs, rétrécissement de voie, etc).

Le Plan communal de Sauvegarde

Mise en place de la Réserve communale.
Les Salindrois peuvent, s’ils le souhaitent, participer à la Réserve 
communale de sécurité civile qui sera prochainement créée et qui 
s’appuiera sur les compétences et les solidarité locales.
Episodes Cévenols.
Une caméra de surveillance de cours d’eau est prévue sur l’avène. Elle 
sera reliée au centre de surveillance vidéo, afin de surveiller et d’alerter 
sur le niveau de l’avène lors d’épisodes climatiques importants.

La vidéo surveillance

Dans le cadre de sa politique sécuritaire, la municipalité a procédé 
à la mise en place de trois nouvelles caméras de vidéo-surveillance 
(sécurisation du parc municipal et de l’aire de jeu pour enfants, de 
l’intérieur de la salle Becmil, de l’ancien cimetière, du centre de santé 
temporaire et de la rue De Cambis.

La police municipale

La police municipale de notre commune est composée de deux 
personnes : un agent de police municipale et un agent de surveillance 
de la voie publique (ASVP).
Elle exerce ses fonctions au plus près de la population, au coeur de 
notre commune. Les agents territoriaux qui exercent en tant que 
policiers municipaux ont pour principale mission la prévention et le 
maintien du bon ordre, de la tranquillité, de la sécurité et de la salubrité 
publique (article L511-1 du code de la sécurité intérieure).

Dans ce but, les missions de la police municipale sont très  
nombreuses :

• surveillance des écoles dans le cadre de l’alerte attentat renforcée
• patrouilles de surveillance générale
• prise de contact avec la population
• surveillance des commerces en période de fêtes
• respect du code de l’environnement
• respect du code de la route
• respect des incivilités

La police municipale est à l’écoute de la population et reçoit 
fréquemment des habitants dans le cadre de problèmes divers (conflits 
de voisinage, nuisances,...

Christian FABREGUE,
délégué à la sécurité et au vivre ensemble
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ABONNEZ-VOUS aux SYSTÈMES d’ALERTES 
MIS en PLACE par la MAIRIE

• La plate-forme d’alerte par téléphone ou sms GEDICOM
• Les applications pour smartphone ‘My Predict’ et ‘SALINDRES’

Explications et formulaires d’inscriptions sur le site communal
 www.ville-salindres.fr
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SECURITE et 
VIVRE ENSEMBLE (suite)
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Au TRAVERS de la VILLE

Le conseil municipal des jeunes rend homage à Huguette Barrot La famille et les amis d’Huguette inaugurent son esplannade

L’Orchestral harmonie, toujours présente, cloture cette inauguration Christophe RIVENQ, président d’Alès Agglomération en visite à Salindres

Visite des installations sportives avec Denis BOUAD, sénateur et conseiller départementalDes boites à livres fleurissent dans la commune

Inauguration de l’esplanade Huguette Barrot

En mémoire d’Huguette, figure salindroise, populaire, aimée et respectée par tous. La ville lui doit beaucoup, et lui en est 
infiniment reconnaissante.
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Robert Courbier maire honoraire Simone Robert maire honoraire

Appel du 18 juin

Don des vétérans Salindrois aux associations caritatives

11 novembre
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COMMUNICATION
https://www.ville-salindres.fr https://www.facebook.com/ https://twitter.com/com_30340 appli ‘salindres’ sur smartphone

Président délégué : BONNET Claude
Membres : MALACHANNE Etienne, GIBELIN Jean-Luc, PETIT Léodie, 
WILUS Annabelle, GAYTON MESA Mégan , ROSSO Hélène
Extra-municipale : SAEZ Angela
Techniciens : BOURDIN Michel, GREFFEUILLE Anne-Laure, BOISSIER 
Perrine, COSTE Marjorie

Suite aux élections du mois de mars, un nouveau service de 
communication municipale a pris corps afin de répondre à l’exigence 
d’une communication de proximité et de service public.

Sa mission est de promouvoir l’image de la ville, d’accompagner les 
projets des élus et des services, de développer une communication de 
services publics de qualité et de relayer les informations municipales 
auprès des Salindrois.

Dans un premier temps la commission a décidé de poursuivre certaines 
actions qui existaient déjà : parution de la NewSalindres et du bulletin 
municipal, utilisation de l’application Salindres et du site municipal...

Elle a voulu être plus présente aux niveaux des réseaux sociaux, en 
plus du site facebook... il a été créé un compte twitter... et you-tube...
Puis elle a entrepris la création de nouveaux supports. Pour développer 
la notoriété et la capacité de séduction de notre commune elle a créé 
une brochure, qui a été distribuée cet été dans les offices de tourisme, 
campings, sites touristiques.

Au niveau de la communication externe plusieurs campagnes 
d’affichage ont été réalisées pour soutenir les commerçants.

Cette nouvelle année, plusieurs projets devraient voir le jour :
• un nouveau site municipal
• un livret Salindres de A à Z où seront regroupées les adresses des 
associations salindroises, des commerçants et des artisans
• un nouveau jeu qui permettra de découvrir les différents lieux 
pittoresques de notre commune.

Toutefois quelques freins subsistent, nous allons essayer de les 
améliorer, parmi ces derniers une concertation plus importante avec 
les habitants devrait être menée afin d’améliorer la qualité de notre 
information.
Nous profitons de cette tribune pour vous inviter à utiliser tous ces 
moyens de communication et pour remercier chaleureusement les 
correspondants de presse locaux qui nous aident par leur articles à 
diffuser chaque jour les informations sur notre commune .

Claude Bonnet, 
conseiller délégué à la communication et au tourisme.
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TRIBUNE LIBRE

Salindres AUTREMENT avec VOUS

Le texte rédigé par notre liste dans le cadre du droit à l’expression 
de l’opposition remis le 11/12/2020 en vue de sa publication dans le 
bulletin municipal annuel a été rejeté.
Aussi nous vous invitons a en prendre connaissance sur notre site :
www.facebook.com/salindres-autrement-avec-vous 

Ici nous souhaitons à tous, nos meilleurs voeux pour l’année 2021. Que 
vos projets réussissent, et surtout que vous vous gardiez - vous et tous 
ceux qui vous sont chers - en bonne santé.

Pour VOUS, pour SALINDRES

Facebook : Brigitte Agnès Verdelhan
https://www.facebook.com/brigitteagnes.verdelhan
Fidèlement, Brigitte Verdelhan

Salindres AVENIR

Elu en mars 2020 avec une très nette majorité dès le premier tour, 
le groupe majoritaire Salindres Avenir s’est immédiatement mis au 
travail pour gérer les effets de la crise sanitaire dans la commune. 
Malheureusement à l’heure où nous écrivons ces lignes beaucoup 
souffrent encore de cette crise, et il est difficile aujourd’hui de 
commencer à voir le bout du tunnel. Néanmoins il faut aborder 
l’avenir avec le plus d’optimisme possible et pour cela nous avons 
dès les premiers jours du mandat, commencé à travailler sur les 
principaux projets qui vont faire évoluer Salindres dans les années à 
venir, et qui ont été évoqués dans le mot du maire au début de cette 
revue. Mettre en œuvre le programme sur lequel nous avons été élus, 
prévoir et anticiper l’évolution de la commune, sont autant de travaux 
longs et pas toujours faciles, mais passionnants pour les conseillers 
municipaux que nous sommes. La gestion quotidienne de la commune 
prend également une grande part dans l’exercice du mandat d’un élu 
municipal : la recherche constante de subventions car nos recettes ne 
nous permettent plus aujourd’hui d’engager de grands projets sans 
aide de l’Etat ou d’autres collectivités locales ; les relations avec Alès 
Agglomération forcément beaucoup plus complexes à 72 communes 
qu’à 16 ; les évolutions de gestion liées à l’augmentation de la 
population ; les rapports avec un groupe d’opposition pas toujours très 
constructif, allant jusqu’à remettre en cause certaines délibérations 
pourtant votées à l’unanimité, comme l’espace qui lui est attribué dans 
les publications municipales… Mais ce qui nous manque grandement 
depuis mars, et qui fait pourtant habituellement partie de notre 
mandat, ce sont les rencontres régulières avec la population. Les vœux 
du mois de janvier, les réunions de quartiers du printemps, le repas des 
ainés de décembre, les nombreuses manifestations organisées tout au 
long de l’année par les associations Salindroises, autant de rendez-
vous annulés depuis bientôt 1 an et pourtant si importants pour le « 
vivre ensemble » auquel nous sommes très attachés… Nous espérons 
fortement qu’en 2021 nous pourrons reprendre ces rencontres dont 
nous allons avoir encore plus besoin lorsque cette crise inédite sera 
terminée. Le groupe Salindres Avenir fort de sa jeunesse, de son 
expérience, de son dynamisme, épaulé par un personnel municipal 
compétent et motivé, mettra tout en œuvre pour poursuivre l’évolution 
de Salindres !
https://www.facebook.com/SalindresAvenir
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NAISSANCES
7 janvier 2020 - Loan MERLE 
31 janvier 2020 - Timéo PLEINDOUX 
11 avril 2020 - Ilann CAMPANELLA 
17 avril 2020 - Leyna GIRET 
28 avril 2020 - Timéo BRESSY 
18 mai 2020 - Lëroy GOMEZ 
2 juin 2020 - Alison AMOROS 
3 juin 2020 - Enzo CURCIO 
22 octobre 2020 - Lyna CARRASCO 
1 novembre 2020 - Louny ANGUILLE 
8 novembre 2020 - Djeson-Areski BOUKHELIFA 
7 décembre 2020 - Elena BADR

MARIAGES
13 juin 2020, BONNET William & VERCHERE Lindsay 
8 août 2020, ROCHET Marc & RAOUX Manon 
8 août 2020, WALLET Dany & JIMENEZ Céline 
8 août 2020, ILPIDE Grégoire & CABOT Laétitia 
12 septembre 2020, BUREAU Richard & BONO Aurore

PACS
14 mai 2020, SEFIANE Samir & SOL Romane Morgane 
15 juillet 2020, AVANZI Christelle Nadia & GAGNO Grégory Michel 
6 novembre 2020, VAN BELLE Amandine & SOUCHON Yannick

DÉCÈS
06 janvier 2020, EL OKKI Fatiha née OUADFEL 
02 février 2020, ARNOUX Jean-Claude 
07 février 2020, SERGI André 
19 février 2020, TACK Rose née CABROL 
05 mars 2020, GRAS Viviane née FOURNIER 
25 mars 2020, ARNOUX Claudine 
27 mars 2020, ORSUCCI Bernard 
31 mars 2020, SCHLAUDER Geneviève née BIEL 
15 mai 2020, DANIEL Monique née SOULERY 
19 mai 2020, BERRUT Marie-Christine 
22 mai 2020, ANGOT Christian 
7 juillet 2020, MALAVAL Claude 
14 juillet 2020, AIMÉ Roger 
25 juillet 2020, LAMBERT Michel 
21 juillet 2020, CAMPART Arlette née COLETTI 
7 août 2020, BOURDIOL Paul 
8 août 2020, AMBROSINO Jean-Claude 
21 août 2020, CELDA Angel 
30 août 2020, ROCHE Gabrielle née DARDON 
8 septembre 2020, GAROUCHE Hassiba 
14 septembre 2020, DELBIANCO Marie née CONCINA 
28 septembre 2020, APARISI Paulette née BOURBOUL 
26 septembre 2020, DELBARRE Danièle née MAUX 
12 novembre 2020, PARRAT Jacques 
17 novembre 2020, GALLI Léonore née CAMPOS 
21 novembre 2020, CARTAILLAC André 
28 novembre 2020, MAUQUIER Michel 
27 novembre 2020, KLISING Aurélien 
10 décembre 2020, FONTANA Lucienne née MALIGE 
19 décembre 2020, MICHEL Gisèle 
27 décembre 2020, BLANC Louis 
30 décembre 2020, CLEMENÇON Raymond

DEMOGRAPHIE
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RENSEIGNEMENTS UTILES

SERVICES MUNICIPAUX
Mairie  04 66 85 60 13
Parc municipal  04 66 85 75 08
Salle polyvalente BECMIL  04 66 85 77 69
Médiathèque  04 66 60 54 90
Stade  04 66 85 62 38

SERVICES ET SOUTIEN A LA PERSONNE
Aides à domicile (A.S.A.D.)  04 66 85 91 81
Centre social « La cour des miracles »  04 66 85 61 21
Foyer ‘’L’Oustalado’’  04 66 85 67 28 
Les Restaurants du coeur  09 83 02 81 64

SERVICES ALES AGGLOMERATION
Encombrants, Ordures Ménagères  0800 540 540
Tri sélectif  04 66 54 89 94
Déchetterie  04 66 85 67 03
Piscine  04 66 85 62 54

SERVICES PUBLICS
DDTM  04 66 62 62 00
La poste  04 66 85 97 40
Sous-préfecture  04 66 56 39 39
Préfecture  04 66 36 40 40
Pôle emploi  04 66 55 85 02
Mission locale d’insertion (M.L.I.)  04 66 56 71 73
Habitat du Gard  04 66 86 64 20
Logis cévenols  04 66 78 47 00
Un toit pour tous  04 66 86 88 54
Impôts  04 66 78 45 45
CPAM Alès  08 11 70 36 46
CAF Alès  08 10 25 30 10

ETABLISSEMENTS D’ENSEIGNEMENT
Ecole maternelle ‘’Les marronniers’’  04 66 85 60 20
Ecole élémentaire Marcel PAGNOL  04 66 85 60 10
Collège Jean-Baptiste DUMAS  04 66 85 61 60

NUMEROS D’URGENCE
Alerte canicule  0 800 66 66 66
(gratuit depuis un poste fixe)
Centre anti-poison  04 91 75 25 25
Pompiers  18 ou 112
Police secours  17
Samu  15
Urgences  04 66 78 32 04
Hôpital  04 66 78 33 33
Gendarmerie nationale  04 66 85 61 22
ERDF Sécurité dépannage  08 10 33 30 30
GRDF Sécurité dépannage  08 10 43 30 30
VEOLIA eau (SRDE)  09 69 32 93 28

LES DEFENSEURS DES DROITS
Médiateur de la République, Alès  04 66 56 10 47
Conciliateur de justice, Alès  04 66 56 10 47

MEDECINS
Dr SANTAMARIA Andrea  04 66 85 85 85 
80 Rue H. Merle 
CENTRE de SANTÉ FILIÉRIS  04 28 66 00 44 
Dr G. CHASTELLAN, Dr A. METAIS, Dr C. LEHMANN
33 rue H. Merle

NOTAIRE - 27, rue Jules Boulouvard
Etude de Me E. ALLARD  04 66 85 08 17 
mail : emmanuel.allard@notaires.fr

CONSULTATIONS NOURRISSONS - PMI Salindres
Le 2è et 4è vendredi du mois, 9h à 11h30  04 66 85 80 49 

CENTRE MEDICO-SOCIAL, St-Julien-les-Rosiers
Assistante sociale  04 66 86 16 52 
sur rendez-vous

MAISON MEDICALE - Alès  04 66 56 66 56

CHIRURGIEN DENTISTE
MARY Patrick, 33 Rue Henri Merle 04 66 85 61 98

OSTÉOPATHE
VIGNE Noémie, Ostéopathe  04 28 66 00 44

RÉFLEXOLOGUE
PARADIS Laure, Réflexologue  07 81 28 87 70

CABINETS INFIRMIERS
* BAUD Emilie, BERTRAND Christelle  04 66 85 84 94
49 D, Rue Henri Merle
* BALDACCHINO Patrick  06 08 43 14 24 
CORTEZ Stéphanie  06 24 97 48 81 
REBOUL Nathalie  06 75 20 49 06
FERNANDO Corinne  06 60 92 29 54 33 
Rue Henri Merle
* CUMAN Laure  06 89 86 15 04 
151A, rue de Cambis 
PEREZ NICOLAS Alexendra  06 17 71 05 74 
540B rue de Séverac
* PANTEL Marjorie, Infirmière  04 66 24 94 88

CABINETS PLURIDISCIPLINAIRES
A - MASCLAUX Louis / Kinésithérapeute 
BOISSIERE NADINE / Orthophoniste 
MOIGNET Dominique / Infirmière 
39 rue Jules Boulouvard  04 66 85 60 81
B – * Pédicure Podologie BARAT Christelle  09 87 02 30 87 
* Ostéopathe CONTAT Gwendoline  06 30 34 09 05 
* Infirmières CHAMPAGNE CALCAT Annie  06 03 61 83 33 
TIRMARCHE Pascaline  06 03 61 83 33 
PORTANIER Delphine  06 86 99 67 66 
MALIGE Pauline  06 86 99 67 66 
8 Rue Jules Boulouvard

LABORATOIRE d’ANALYSES MEDICALES 
21 Rue Henri Merle  04 66 85 77 52

PHARMACIES
MIALHE, 
34 Rue Henri Merle  04 66 85 60 24
BARBUSSE-SASTRE, 
77 rue Henri Merle  04 66 85 60 80

TROUVER une PHARMACIE de GARDE 
Services Résogardes  3237 (0.35€ ttc / mn)

CORRESPONDANTS MIDI LIBRE
Gérard MASSEBEUF  04 66 85 60 52
Angela SAEZ  04 66 85 67 07
http://www.midilibre.fr/gard/salindres

AUTRES
PRESBYTERE  04 66 85 60 34
SOLVAY  04 66 78 58 58
AXENS  04 66 78 59 59
GIE  04 34 13 30 00
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